
Scuola, è Green... caos!
L’allarme arriva da Maria Rachele Ruiu, del direttivo di Pro Vita & Famiglia

A Roma consegnati 70 cellulari per controllare il documento verde ad oltre 7mila maestre
Discriminazione già in atto a Torino, dove due insegnanti del liceo Curie-Levi pur avendo

esenzione del medico, sono stati lasciati fuori dalla scuola. Disordine organizzativo e logistico

Coltivare piante e verdu-
re, produrre il cibo e
averne cura è una delle
attività che maggiormen-
te rappresentano per
tutti i ragazzi un’occasio-
ne di crescita! Poterlo
fare poi concretamente a
scuola, con gli insegnanti
e con i propri compagni,
può produrre cambia-
menti notevoli, spesso
più profondi di quelli
che si possono osservare
durante le varie gite o
visite naturalistiche.
Secondo noi, è più facile
imparare a diventar
responsabili vivendo a
contatto con la natura,
poiché essa ci offre tutti i
suoi meravigliosi doni ed
in tutte le stagioni svi-
luppa la sua  bellezza e la
sua forza!
Grazie al progetto curato
e coordinato dalla docen-
te Marina Cozzi, deno-
minato” L’Orto dei
Gianni”, gli alunni di
tutte le classi dell’Istituto
C o m p r e n s i v o
Ladispoli1, negli anni,
hanno preparato il terre-
no e messo a dimora vari
tipi di ortaggi, hanno
realizzato orti in cassetta
e piccoli angoli fioriti
dando vita ad una inizia-
tiva pensata per avvici-
nare il bambino all’am-
biente e alla natura, far
acquisire  autostima e
fiducia, sviluppare il
senso di responsabilità e
condivisione. E’ infatti
con la curiosità e con l’at-
tività concreta del “fare”
che si diventa attivi nei
percorsi di scoperta e di
apprendimento. 

SCUOLA LADISPOLI 1
Genitori
e docenti

ripuliscono
il verde

Il mondo scolastico pare sia nel
caos più totale: «Green Pass? È
Green Caos generale! Ci stanno
arrivando centinaia di segnala-
zioni da genitori allarmati per-
ché ad oggi non sanno cosa ne
sarà dei loro figli, se e quando
potranno rientrare a scuola, se
sarà loro garantita la presenza
degli insegnanti. Alcuni diri-
genti chiedono ingiustamente il
Green Pass per gli studenti. È
tutto una follia», la denuncia è
di Maria Rachele Ruiu, del
direttivo di Pro Vita & Famiglia.
A Roma, per esempio, sono stati
consegnati 70 cellulari per con-
trollare il Green Pass di oltre
7mila maestre. Discriminazione
già in atto invece a Torino, dove
due insegnanti del liceo Curie-
Levi pur avendo esenzione del
medico, sono stati lasciati fuori
dalla scuola. A Bologna manca-
no ancora le direttive per le cen-
tinaia di lavoratori delle mense
scolastiche. Un caos organizza-
tivo e logistico senza preceden-
ti.

Mattarella “Vaccinarsi
dovere civico e morale”

Mentre in diverse città conti-
nuano le manifestazioni contro
vaccini e Green Pass, il presi-
dente della Repubblica, Sergio
Mattarella, torna a parlare della
vaccinazione come “dovere
civico e morale”.

di Alberto Sava

Il convegno “L’Agricoltura tra
curiosità e alleanza con l’inno-
vazione”, organizzato dal
Comune di Cerveteri in colla-
borazione con l’Associazione
3.0 ed il Patrocinio di Arsial, si
è svolto con successo all’inter-
no della struttura liberamente,
spiaggia pubblica, gratuita e
attrezzata per persone con

disabilità motorie, a Campo di
Mare. 
Al lavori hanno partecipato
numerosi relatori, imprendito-
ri, agricoltori, i quali hanno
tutti dato il loro contributo di
conoscenze tecniche e pratiche
del settore. Ha aperto gli inter-
venti delle voci del territorio la
giovane Francesca Sbaraglia,
la quale ha evidenziato come
si estende la coltivazione dei

campi da più generazioni
dedite ad uliveto, rilevando
inoltre che la coltivazione si è
ampliata anche alla produzio-
ne di lavanda, spiegando che
funzione hanno i fluidi che se
ne estraggono e sfatando
anche il mito che vuole la
lavanda provenire solo dai
cugini francesi.

E’ deceduto ieri all’età di 88 anni, l’attore francese
Jean-Paul Belmondo. Lo riferiscono i suoi stretti
collaboratori. Classe 1933, Belmondo nacque a
Neuilly-sur Seine, ed esordì a teatro come attore in
commedie di Moliére e Rostand. Divenne noto nel
1956, grazie al film “Fino all’ultimo respiro”, che

lo lanciò come attore esponente della Nouvelle
Vague. Nel corso della sua carriera prese parte a
molti film d’azione e anche a commedie brillanti,
in cui fece emergere le sue doti nell’interpretare
personaggi acuti e simpatici ma allo stesso tempo
cinici e le sue doti come stuntman.

E’ morto Belmondo
L’attore francese si è spento ad 88 anni nella sua residenza

di Parigi. Pare che da giorni facesse fatica a respirare

E’ stato arrestato dai Carabinieri
della Compagnia “Stella” di
Napoli, accusato di furto plu-
riaggravato e tentata estorsione
per aver rubato, il 2 settembre,
un biglietto vincente del Gratta
e Vinci, del valore di 500mila
euro, ad un’anziana. Scutellaro
è stato fermato all’Aeroporto di
Fiumicino, mentre stava cercan-
do di prendere un aereo diretto
a Tenerife. L’arresto è stato
disposto dalla Procura di
Napoli, coordinata dal pm
Daniela Varone e dal procurato-
re aggiunto Pierpaolo Filippelli.
Il biglietto è stato ritrovato dai
militari in una banca a Latina. 
È finita quindi a Fiumicino la
fuga da Napoli del tabaccaio
che aveva rubato il Gratta e
Vinci da 500mila euro a una
signora anziana che era andata
in tabaccheria per verificare che
fosse realmente vincente e dun-
que convalidarlo.

Napoli

Aveva rubato
un Gratta e Vinci
da 500mila euro
tentando la fuga

alle Canarie
arrestato dai CC
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“La Lavanda made in Cerveteri”
Successo del convegno organizzato dal Comune di Cerveteri, Arsial e Associazione 3.0 a Campo di Mare
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Mentre in diverse città conti-
nuano le manifestazioni contro
vaccini e Green Pass, il presi-
dente della Repubblica, Sergio
Mattarella, torna a parlare della
vaccinazione come "dovere civi-
co e morale". E spiega che
"invocare la libertà di non vacci-
narsi è in realtà una richiesta di
licenza di mettere in pericolo la
salute e la vita altrui. Chi pre-
tende di non vaccinarsi costrin-
ge gli altri a rinunciare alle pro-
prie libertà e alla normalità di
vita". Ecco una parte dell’inter-
vento svolto dal Capo dello
Stato a Pavia: “Poc’anzi, il
Professor Bruno ci ha reso evi-
denti, non soltanto con l’ultima
citazione fatta ma con tutto lo
sviluppo della sua esposizione,
quanto dobbiamo alla scienza,
quanto questa ci ha consentito
in tempo straordinariamente
breve di superare i pericoli
maggiori della pandemia.
Questa condizione sottolinea
non soltanto la riconoscenza nei
confronti della scienza e della
ricerca ma il dovere di sorreg-
gerla, non soltanto in momenti
di emergenza, ma in qualunque
tempo e in qualunque circo-
stanza e condizione. Il Professor
Bruno ha anche fatto un riferi-
mento alla salute come al bene
pubblico. Vorrei riprendere
questa considerazione, questa
opportuna considerazione, che
richiama alla responsabilità
sociale e richiama in questo
momento, in questo periodo, al
dovere – vorrei dire anche qui -
morale e civico della vaccina-
zione. Questo è lo strumento
che, in grande velocità, la

comunità scientifica ci ha conse-
gnato per sconfiggere il virus, e
sta consentendo di superarne le
conseguenze non soltanto sulla
salute, ma anche economiche e
sociali. Questo è lo strumento
che la scienza ci ha consegnato
in breve tempo, in tempo stra-
ordinariamente breve – ripeto -
con una grande collaborazione
internazionale. Anche qui il
mondo scientifico è stato di
esempio nella comunità inter-
nazionale, richiamando l’utilità,
l’importanza e la irrinunziabili-
tà della cooperazione interna-
zionale sotto ogni profilo, non
soltanto quando vi sono emer-
genze sanitarie. Questo richia-
ma nel nostro Paese, come in
tutti, al senso di responsabilità
comune, che ciascuno deve
avvertire. Non si invochi la
libertà per sottrarsi alla vaccina-
zione, perché quell’invocazione
equivale alla richiesta di licenza
di mettere a rischio la salute
altrui e in qualche caso di met-
tere in pericolo la vita altrui.
Chi pretende di non vaccinarsi -
naturalmente con l’eccezione di
coloro che non possono farlo
per motivi di salute - e comun-
que di svolgere una vita norma-
le, frequentando luoghi condi-
visi, di lavoro, di intrattenimen-
to, di svago, in realtà costringe
tutti gli altri a limitare la pro-
pria libertà, a rinunziare a pro-

spettive di normalità di vita, a
quella che poc’anzi la Ministra
Messa chiamava ‘la possibilità
di impadronirsi e di recuperare
in pieno luoghi, modi, tempi di
vita’. Ma io vorrei pensare
soprattutto alla stragrande
parte dei nostri concittadini che
invece, con grande senso di
responsabilità, ha adottato scel-
te e comportamenti responsabi-
li, appunto. Ma non posso non
dire una parola sui fenomeni e
sulle espressioni di violenza, di
minacce che affiorano in questo

periodo contro medici, contro
scienziati, contro giornalisti,
contro persone delle istituzioni.
Sono fenomeni allarmanti e
gravi che vanno contrastati con
fermezza. La violenza e la
minaccia di violenza va anche
sanzionata con doveroso rigore,
per tutelare coloro che - la stra-
grande maggioranza dei nostri
concittadini – ha adottato com-
portamenti responsabili, avver-
tendo il comune dovere di soli-
darietà. Questa capacità dei
nostri concittadini - che merita-

no apprezzamento costante
nella stragrande maggioranza
della composizione del nostro
Paese - ha consentito la ripresa.
Gli atenei riprendono in presen-
za, le scuole riaprono, e contia-
mo che riaprano in regolare
condizione. L’economia è ripar-
tita. Oggi il governo ha fatto
presente che i dati della ripresa
economica sono di straordina-
rio carattere positivo. Tutto
questo è stato possibile, tutto
questo è possibile e sarà sempre
più sviluppato perché contra-

stiamo la pandemia con com-
portamenti responsabili, con la
vaccinazione, con comporta-
menti di prudenza che non con-
trastano con la normalità della
vita. Questo è quello che fa la
stragrande maggioranza dei
nostri concittadini. E nei loro
confronti desidero esprimere
apprezzamento, riconoscenza e
ammirazione per il senso di
responsabilità. In questo, su
questo versante dei doveri civi-
ci, gli atenei hanno un grande
ruolo da svolgere. Come questo
Ateneo, sono comunità di vita,
aperte, non soltanto al territorio
ma al mondo, che consentono
cioè di formare e trasmettere,
oltre che conoscenza, indicazio-
ni, criteri e modalità di compor-
tamento”.

La scuola nel caos più totale:
«Green Pass? È Green Caos
generale! 
Ci stanno arrivando centinaia di
segnalazioni da genitori allar-
mati perché ad oggi non sanno
cosa ne sarà dei loro figli, se e
quando potranno rientrare a
scuola, se sarà loro garantita la
presenza degli insegnanti.

Alcuni dirigenti chiedono ingiu-
stamente il Green Pass per gli
studenti. È tutto una follia»,
denuncia Maria Rachele Ruiu,
del direttivo di Pro Vita &
Famiglia. 
A Roma, per esempio, sono stati
consegnati 70 cellulari per con-
trollare il Green Pass di oltre
7mila maestre. Discriminazione

già in atto invece a Torino, dove
due insegnanti del liceo Curie-
Levi pur avendo esenzione del
medico, sono stati lasciati fuori
dalla scuola. 
A Bologna mancano ancora le
direttive per le centinaia di lavo-
ratori delle mense scolastiche.
Un caos organizzativo e logisti-
co senza precedenti.
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Scuola e Covid, è Green... caos!
La denuncia Maria Rachele Ruiu, del direttivo di Pro Vita & Famiglia

Secondo il presidente del Friuli Venezia Giulia e della
Conferenza delle Regioni, Massimiliano Fedriga, “è chiaro
che su specifiche categorie servirà l'obbligo vaccinale e sono
più che disponibile a ragionarci, però l'obiettivo deve essere
quello di camminare coi cittadini”. “Riteniamo che l’obbligo
possa creare delle distorsioni - ha sottolineato - questa batta-
glia dobbiamo vincerla coinvolgendo i cittadini”. A parlare
di obbligo vaccinale e vaccini è anche l’altro Governatore
della Lega, quello del Veneto, Zaia: “La Lega non è contro i
vaccini”. Lo chiarisce il governatore del Veneto Luca Zaia in
un'intervista al Corriere della Sera in merito ai 5 punti che il
segretario Matteo Salvini e i sette presidenti di regioni ammi-
nistrate dal Carroccio hanno messo nero su bianco. “Noi

siamo per la campagna vaccinale - spiega Zaia - siamo per
promuoverla e siamo per la volontarietà, salvo che per alcu-
ne categorie strategiche come i medici. E facciamo un appel-
lo al governo: prenda in mano con decisione la comunicazio-
ne. Non lasci spazio a un pensiero sovra rappresentato come
quello no vax”. Per il presidente del Veneto serve “una pub-
blicità progresso che risponda puntualmente alle tante fake
news”. “La vaccinazione ha funzionato, in Veneto l’80% dei
ricoverati sono non vaccinati e a fronte di tanti ammalati
abbiamo pochi ricoveri. E in ogni caso il nostro documento
riconosce il green pass ma non alla francese, non senza quar-
tiere. In Francia serve anche per aprire la finestra, non credo
possa essere quello il modello”, conclude.

Fedriga (Conferenza Regioni): “Sull’obbligo
di vaccinazione bisogna coinvolgere i cittadini”

“Vaccinarsi dovere civico e morale”
Il presidente Sergio Mattarella: “Non si invochi la libertà per evitarlo”

Zaia (Veneto): “La Lega non è contro i vaccini, ma no all’obbligo”

Bianchi (Istruzione) non esclude
l’obbligo vaccinale per gli studenti
Un forte appello agli studenti a vaccinarsi
è stato lanciato dal ministro dell'Istruzione,
Patrizio Bianchi, che in un'intervista a
SkyTg24 ha spiegato che il governo non
esclude l'obbligo di vaccinazione per la
scuola: "Siamo pronti in ogni condizione. Il
governo userà tutti gli strumenti laddove
fosse necessario", ha affermato. "Ragazzi
vaccinatevi. Non fatelo solo per voi ma
per i compagni, gli amici e la famiglia", ha
detto Bianchi. Per quanto riguarda i
docenti "chi non ha il Green pass o il
documento che certifica di essere esente
dal vaccino sarà sospeso senza emolu-
menti", ha ribadito il ministro, "non possia-
mo mettere a rischio i nostri ragazzi e il
personale". "Non abbassiamo la guardia.

Stiamo all'erta. Per farlo dobbiamo com-
pletare tutti la vaccinazione. La scuola è
con il presidente della Repubblica", ha
aggiunto Bianchi alludendo agli eppelli del
Capo dello Stato per le immunizzazioni.  Il
ministro ha confermato la volontà di con-
sentire di togliere le mascherine nelle clas-
si in cui tutti gli studenti sono vaccinati:
"Stiamo scrivendo le linee guida con il
ministero della Salute e il Garante della
privacy". 

Ultimi 15 giorni liberi dal Green Pass,
poi per gli Statali scatterà l’obbligo
Ci sono ancora 3 milioni e 700 mila over
50 scoperti, un dato che allontana sempre
di più l'immunità di gregge. Il governo ha
deciso quindi di accelerare sull'obbligo del
Green Pass e da ottobre - si legge sul
Corriere della Sera - verrà esteso ai
dipendenti pubblici. La strada è ormai
segnata, nonostante le divisioni interne alla

maggioranza. Dopo la cabina di regia che
sarà convocata questa settimana dal presi-
dente del Consiglio Mario Draghi, arriverà
l’approvazione del decreto. Ma bisognerà
lasciare trascorrere almeno 15 giorni per
dare a chi non è vaccinato la possibilità di
sottoporsi alla prima dose, condizione
indispensabile per ottenere la certificazio-
ne verde. Ristoratori, gestori di palestre e
piscine, addetti ai trasporti a lunga percor-
renza - prosegue il Corriere - saranno i
primi a doversi mettere in regola. Insieme
ai dipendenti della pubblica amministrazio-
ne. E intanto sarà avviata la procedura per
la somministrazione della terza dose alle
persone «fragili». Una road map che il
governo chiuderà entro il 31 dicembre,
quando scadrà lo stato di emergenza. Tre
mesi scanditi da vertici e decreti per ripar-
tire in sicurezza, riaprire le scuole in pre-
senza scongiurando altri lockdown e
nuove chiusure delle attività commerciali.

in Breve
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Sul Reddito di Cittadinanza,
la sua cancellazione, o la sua
riforma, si accende lo scontro
politico. Mentre il Governo
sta preparando quella che
dovrebbe essere un mini-rivo-
luzione,  le parti politiche
continuano a battagliare.
Salvini ha promesso un
emendamento soppressivo
del provvedimento, Giorgia
Meloni è arrivata a definire lo
stesso ‘Metadone di Stato’,
provocando durissime reazio-
ni nel Movimento 5 Stelle e
nel Pd, oltre che nella sinistra
parlamentare. 
Tra i primi a prendere posi-
zione su quanto detto dalla
Meloni, il ministro del Lavoro
Orlando (Pd): “Non rispondo
perché chi usa queste metafo-
re probabilmente non si rende
conto di cosa è la povertà”, ha
detto secco il ministro, sottoli-
neando che sul reddito “ci
sono delle modifiche da fare”
ma che allo stesso tempo
“sarebbe un passo indietro
per il nostro Paese” se questo
“tornasse ad essere tra i pochi
paesi che non ha uno stru-
mento di contrasto alla pover-

tà”. Sul ruolo dell’Anpa, poi,
Orlando ha concluso: “Lo
avrà, ma noi abbiamo il titolo
quinto della costituzione
come prevalenza”. Sul punto
era intervenuto anche l’ex
Premier e oggi Presidente del
M5S, Giuseppe Conte: “C’è
chi propone l’abolizione del
Reddito di cittadinanza, dob-
biamo sgombrare il campo da
questa inutile e sterile polemi-
ca: il Reddito di cittadinanza è
una misura di necessità, non
solo di civiltà: non possiamo
tornare indietro.
Poi certo discutiamo pure di
modifiche che vadano a
migliorarne l’efficacia”, ha
aggiunto. Sul punto da regi-
strare infine la presa di posi-

zione del Presidente della
Camera Fico durante una
manifestazione elettorale del
M5S nel Rione Sanità a
Napoli: “E’ una misura
importantissima per le perso-
ne in difficoltà - ha detto -. Se
ci sono dei miglioramenti da
fare si faranno, ma il reddito
rimane. Il M5S lo difenderà”.
Quello che è certo è che la
questione, prima o poi, dovrà
affrontare un passaggio par-
lamentare e quella sarà l’occa-
sione per vedere chi forzerà
di più la mano. Quello che è
certo è che queste baruffe
politiche si consumano
soprattutto per effetto del
prossimo turno elettorale
amministrativo. 

Polemiche sul rinnovo del provvedimento: Draghi pronto a riformarlo, Lega, FdI
e Forza Italia per cancellarlo e M5s, Pd e Sinistra parlamentare per rivederlo

Il Reddito di cittadinanza barcolla

Il governo sta per approvare
una serie di modifiche, desti-
nate a stravolgere completa-
mente il reddito di cittadinan-
za per come è strutturato ora.
Si tratta di una vera e propria
mini-rivoluzione, che cambie-
rà radicalmente il volto della
misura. Quello che non ha
funzionato - si legge sulla
Stampa - è la parte legata
all’individuazione di nuovi
posti di lavoro: ancora oggi
infatti ci sono 750mila percet-
tori dell’Rdc che aspettano
una nuova occupazione. Uno
dei punti più critici dell’attua-
le struttura dell’Rdc riguarda
le famiglie con figli minori,
che, rivelano le statistiche,
sono quelle che soffrono di
più le condizioni di povertà. E
quindi uno dei primi corretti-
vi allo studio da parte dei tec-
nici riguarda proprio questa
voce. Stando agli ultimi dati,
riferiti a luglio, il reddito di
cittadinanza è andato preva-
lentemente ai single (il 44%
dei beneficiari) mentre le
famiglie numerose, quelle di
appena cinque componenti,

sono appena il 7,7% della pla-
tea degli assistiti. In pratica
hanno ricevuto il sussidio
610.683 famiglie composte da
una sola persona e 106.783
con cinque componenti. Tra i
temi sul tavolo dei tecnici del
ministero del Lavoro - prose-
gue la Stampa - ci sono anche
le disparità territoriali in ter-
mine di costo della vita. È
indubbio infatti che nelle
regioni del Nord il costo della
vita sia più alto che nei picco-
li centri del Mezzogiorno,
mentre gli importi degli asse-
gni a parità di condizioni eco-
nomiche e composizione del
nucleo, sono identici in tutte
le aree del Paese. Per rimedia-
re anche a quest’altro proble-
ma, si sta pensando di preve-
dere un valore diverso della
parte del reddito legata all'af-
fitto a seconda della residen-
za. Potrebbe essere rivista
anche la parte legata alla
prova dei mezzi per ottenere
il beneficio limitandola
all’Isee che contiene in sé già
la valutazione del patrimonio
e del reddito.

Reddito di cittadinanza,
il Governo prepara
una mini-rivoluzione

Messa (Università): “Riapriamo gli Atenei
in presenza ma con molta responsabilità”

“È in atto una ripresa intensa”,
anche “il terzo trimestre sta
andando bene, l’Ufficio parlamen-
tare di bilancio ha recentemente
previsto una crescita del pil del
5,8% per quest’anno e non possia-
mo escludere che sia anche legger-
mente superiore. Sono dati inco-
raggianti”. Lo ha detto il ministro
dell’Economia, Daniele Franco, nel corso del
suo intervento al Forum Ambrosetti. La politi-
ca di bilancio “quest’anno è espansiva, sosterrà
la crescita anche l’anno prossimo, ma bisogna
avere a mente che superata la crisi il debito

andrà progressivamente ridotto
e la crescita sarà importante a
riguardo. I segnali che abbiamo
sono incoraggianti – ha prosegui-
to – credo che chiuderemo l’anno
con un rapporto deficit e indebi-
tamento un po migliori rispetto a
quelli che avevamo. Infine sulla
riforma fiscale: “Sulla riforma del

fisco, ha affermato Franco che "deve disegnare
un carico fiscale che sia favorevole quanto più
possibile ai fattori della produzione, e in parti-
colare al lavoro. Gli interventi su Irpef e cuneo
fiscale saranno centrali". 

Franco (Economia): “Possibile
una crescita oltre il 5,8 per cento”

Migranti, Lamorgese: “L’UE 
non ha dato una gran prova”

“L’incremento del numero dei
migranti è il portato della crisi
pandemica abbattutasi pure
sui paesi africani e della crisi
economica che ha colpito
anche paesi come Tunisia e
Algeria”. Lo ha detto la mini-
stra Luciana Lamorgese inter-
venendo al Forum Ambrosetti
di Cernobbio. In più, ha
aggiunto, “non dobbiamo
dimenticare l’instabilità della
Libia, il passaggio ad una Libia
divisa in due zone di influenze
e anche le prospettive della
Tunisia sono preoccupanti.
C’è il rischio di un concreto
collasso”. In tutto questo, sot-
tolinea Lamorgese, “l’Europa
deve essere presente e non ha
dato grandissima prova. Serve
un grande piano economico
che deve riguardare questi
paesi, bisogna intervenire nei
paesi del Nordafrica, solo così-
ha concluso la ministra- pos-
siamo limitare l’immigrazione
che è un problema strutturale
e non congiunturale”.

Immigrazione, Bonino:
“Superare voto Ue
all’unanimità e rivedere
Trattato di Dublino” 
Dobbiamo superare, come
Unione europea, il principio
dell’ unanimità anche per
quanto riguarda il tema della
salute e soprattutto in merito
a quello dell’ immigrazione. E’
fondamentale, in merito a
quest’ ultimo, “ rivedere il
Trattato di Dublino in questa
chiave, altrimenti rischiamo di
rimanere appesi ai veti di que-
sto o quel Paese. E' arrivato il
momento di intervenire: c'è
un'Europa dell'economia, ci
potrebbe essere un'Europa
con una difesa e una politica
estera finalmente riconoscibili".
Lo dichiara, in un’ intervista al
quotidiano ‘Il Giornale’, la
senatrice Emma Bonino. 

in Breve

“Riapriamo gli atenei in presen-
za con regole dettate da un prin-
cipio di responsabilità solidale.
L’obiettivo è riappropriarci
della socialità della prossimità,
di una più ampia libertà relazio-
nale così ridotta durante i mesi
della pandemia”. Così la mini-
stra dell’Università e della
Ricerca, Maria Cristina Messa,
aprendo la cerimonia per l’inau-
gurazione dell’anno accademico
2021/2022 dell’Università di
Pavia. “Occorre ricominciare a
frequentare e vivere le bibliote-
che, le aule, i laboratori, gli
spazi comuni, le mense e le resi-
denze“, ha proseguito Messa,

che poi è intervenuta sul tema
della campagna vaccinale:
“Sarebbe curioso, se non imba-
razzante, che tutto questo venis-
se rallentato o addirittura osta-
colato e che proprio nelle comu-
nità universitarie trovassero
accoglienza e credito fake news
o teorie negazioniste sui vaccini
o sulla gestione delle fasi emer-
genziali e post emergenziali. Un
conto è il dissenso critico frutto
del mondo scientifico, altro la
provocazione fine a se stessa: lo
spirito critico, per restare tale,
deve essere libero da pregiudizi
e da preconcetti”. “L’università
deve essere un ponte da attra-

versare, un passaggio con cui i
giovani accedono a professioni,
lavori, carriere – ha aggiunto la
ministra Messa – È il luogo della
produzione e della organizza-
zione di conoscenza e della den-
sità culturale con cui si vive il
presente. Ed è, dovrebbe essere,
tanto altro ancora: ascensore
sociale, presidio di civiltà e civi-
smo, palestra di democrazia. È
chiaro che per esercitare tali
azioni l’università deve essere al
centro dell’azione politica e del-
l’interesse sociale. Deve, anche,
poter ripensare se stessa libe-
randosi da visioni burocratiche,
da un’autonomia priva di

responsabilità, da strategie
senza sostenibilità”. La ministra
dell’Università e della Ricerca
ha infine concluso: “Occorre,
contestualmente alla riapertura,
costruire il nuovo presente degli
atenei intervenendo significati-
vamente, ma al tempo stesso
chirurgicamente sulle norme:
dal pre-ruolo al reclutamento
degli organici; dal diritto allo
studio alla valutazione; dall’of-
ferta didattica al rapporto con i
territori. La straordinaria dispo-
nibilità finanziaria, assicurata
dal prestito comunitario ci
impone di fare presto, bene, con
responsabilità e lungimiranza“.
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Il MoVimento “torna sui terri-
tori. Ripartiamo dal contatto
coì cittadini per ascoltarli, rac-
cogliere le esigenze e racconta-
re quanto fatto in questi anni.E
in testa a tutti ci sarà il presi-
dente del MoVimento”. E’
quanto si legge sul sito del
M5s che pubblica il tour del-
l’ex premier Giuseppe Conte
in giro per l’Italia a settembre
“per incontrare i cittadini e
supportare i candidati sindaci
del MoVimento 5 Stelle alle
prossime elezioni
Amministrative del 3 e 4 otto-
bre”. Si è iniziato il 6 settem-
bre a Napoli insieme al candi-
dato sindaco Gaetano
Manfredi. Martedì 7 settembre
Conte farà tappa in Veneto nei
comuni di Oderzo, Villorba,
Albignasego, Chioggia e San
Giovanni Lupatoto. Mercoledì
8 settembre il viaggio prose-
gue in Lombardia con
Treviglio, Cassina De Pecchi,
Pioltello, Desio, Varedo,
Limbiate e l’incontro conclusi-
vo di Milano. Giovedì 9 set-
tembre ci saranno le tappe
lombarde di San Giuliano,

Arcore, Verano Brianza,
Varese, Busto Arsizio e il tra-
sferimento in Emilia Romagna
con la serata di Modena.
Venerdì 10 settembre Conte
sarà a Massa Finalese, Finale
Emilia, San Giovanni
Persiceto, Rimini, Cattolica
con finale a Bologna. Sabato 11

e domenica 12 settembre si va
in Piemonte con le tappe di
Novara, Torino, Pinerolo,
Benasco, Nichelino,
Carmagnola. Nel pomeriggio
di domenica si proseguirà in
Liguria con Savona. Il viaggio
in Italia di Giuseppe Conte
continuerà ancora nei giorni

successivi. “Gli incontri degli
ultimi giorni hanno rappre-
sentato un punto di partenza
importante per questo giro
intenso nel nostro straordina-
rio Paese, con l’entusiasmo
che ci accompagnerà per tutto
il mese di settembre insieme a
voi”, scrive ancora il M5s.

Il M5S riparte dai territori
Parte il tour per l’ex Presidente del Consiglio
e leader del MoVimento Giuseppe Conte

Si accende lo scontro nel Partito Democratico dopo le parole di
Goffredo Bettini che, alla festa del Fatto Quotidiano, ha definito
“un errore” l’idea di portare l’esecutivo Draghi fino alla scaden-
za naturale nel 2023. L’influente esponente dem attacca infatti la
linea scelta dal segretario Letta: “E’ sbagliato dire, anche da
parte del Pd, ‘quello di Draghi è il nostro governo’, ‘quello è il
nostro programma’. Perchè quello di Draghi è un governo del
presidente della repubblica,
di emergenza, una garanzia
repubblicana che dunque
non è di nessun partito. Se
pensiamo di farlo arrivare
fino a fine legislatura
rischiamo di logorare questa
risorsa repubblicana, che io
vorrei conservare, anche
rispetto al Quirinale”.
Secondo Bettini “abbiamo
bisogno che riprenda la dia-
lettica democratica. L’asse
Pd-M5S-sinistra è l’unica
possibilità per poter compe-
tere con la destra”. Per que-
sto “intendo dare battaglia perché si arrivi a un chiarimento.
Una volta c’erano il Pci e il Psi. Ma oggi la sinistra dove sta? È
scomparsa”. Dura la replica che arriva dall’ex capogruppo dem
a Palazzo Madama, Andrea Marcucci: “Le battute di Bettini alla
Festa del Fatto Quotidiano sono molto dannose e sminuiscono il
lavoro dei ministri e dei gruppi parlamentari, e dello stesso
segretario Letta. Il governo Draghi è il governo del Pd, un ese-
cutivo in cui i democratici hanno una piena condivisione con il
Presidente del Consiglio”.

La nuova compagnia aerea Ita,
chiamata gestire con onore l’ere-
dità di Alitalia partirà il prossi-
mo 15 ottobre con i primi voli,
ma lo farà già con le ruote sgon-
fie. Partirà una compagnia
mignon, dalle dimensioni di vet-
tore regionale che mal si sposa-
no con ambizioni di vettore glo-
bale, - si legge sul Fatto
Quotidiano - con una flotta di
soli 52 aerei di cui il mercato è
destinato a non accorgersi se si
considera che in epoca pre-
Covid erano necessari in media

d’anno circa mille aerei per
coprire tutta la domanda di tra-
sporto del nostro paese. Se da un
punto di vista dimensionale i
numeri sono sconfortanti, le
altre caratteristiche del vettore
non sono da meno. La nuova
compagnia nasce infatti dallo
spezzatino, ma sarebbe meglio
definire vivisezione, della vec-
chia Alitalia, ma senza poter
usare il marchio, che sarà messo
all’asta dai commissari, e senza i
servizi autoprodotti relativi alle
manutenzioni e all’handling, che

saranno oggetto di vendite sepa-
rate. E nasce - prosegue il Fatto -
persino senza personale, che
non transiterà dalla vecchia
Alitalia assieme al ramo d’azien-
da aviation, come si è sempre
fatto in passaggi di questo tipo,
compreso quello del 2008 tra
l’Alitalia pubblica e i “capitani
coraggiosi”. I dipendenti saran-
no selezionati da zero tra tutti
coloro che faranno domanda su
un sito appositamente aperto,
ove anche i comandanti più
anziani dovranno depositare il

loro CV a fianco dei 18enni al
primo impiego: in totale i dipen-
denti saranno solo 2.800, quasi 8
mila in meno di quelli di
Alitalia. . La previsione è che la
quota di ITA scenda sotto il 20%,
più probabilmente al 17%, e che
i vettori low cost salgano all’80%
del mercato domestico con
Ryanair attorno al 50%. Già nel
2019 il vettore irlandese ha tra-
sportato il doppio dei passegge-
ri totali di Alitalia volando a
meno della metà, circa il 40%,
dei suoi costi.

Ita parte il 15 ottobre ma con le ruote sgonfie
Solo 52 aerei e la copertura di un fallimentare 17% di voli interni

Bettini scuote il Pd:
“Il Governo Draghi
non è il nostro Governo”
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I talebani hanno annunciato di
aver preso il controllo “totale”
della valle del Panshir, ultima
sacca di resistenza contro di
loro da quando hanno preso il
potere in Afghanistan a metà
agosto. “Con questa vittoria il
nostro Paese è ora completa-
mente fuori dal marasma della
guerra”, ha detto in una nota il
principale portavoce dei tale-
bani Zabihullah Mujahid.
Sull'account di Twitter ricon-
ducibile al Fronte di resistenza
nazionale, Panjshir_Province,
si parla di “un forte attacco via
terra e via aria subito nella
notte”. “Mentre i talebani lan-
ciano feroci attacchi nel
Panjshir, il capo dell'Isi paki-
stano (i servizi di intelligence
di Islamabad, ndr) è a Kabul.
Inoltre, il mondo sta a guarda-
re”. Ieri sera Massoud si era
detto disponibile al dialogo
con i Talebani e a mettere fine
ai combattimenti nella Valle a
patto che loro si ritirassero. Il
Fronte della resistenza nazio-
nale afghana ha poi bollato
come “falsa” la rivendicazio-
ne. “Le forze del Fronte nazio-
nale della resistenza sono pre-
senti in tutte le posizioni stra-
tegiche in tutta la valle per

continuare a combattere”, si
legge sull’account di Twitter
delle forze guidate da Ahmad
Massoud. “Garantiamo al
popolo afghano che la lotta
contro i Talebani ei loro alleati
continuerà fino a quando non
prevarranno giustizia e liber-
tà”, prosegue il tweet.Ahmad
Massoud, il leader del Fronte
di resistenza nazionale (Nfr)
dell’Afghanistan, aveva
annunciato domenica che il
suo gruppo era pronto a fer-
mare i combattimenti se i tale-
bani avessero interrotto “i loro
attacchi e il movimento milita-
re in Panjshir e Andarab”.
L’Nrf ha anche annunciato
l’uccisione del suo alto coman-
dante Fahim Dashtay nell'at-
tacco dei talebani. Nel frattem-
po un portavoce dell'Nrf in un

messaggio su Twitter ha affer-
mato: “Siamo bombardati da
droni pakistani, siamo sotto
l'invasione diretta dell’Isi
(agenzia pakistana di spionag-
gio)”.

Di Maio: “Pronti 
a riaprire in Qatar

l’ambasciata d’Afghanistan”
“La nostra intenzione è di
ricollocare nei prossimi giorni
l’ambasciata che avevamo a
Kabul qui a Doha, in Qatar,
insieme ai nostri alleati. Il
Qatar è stato fondamentale
per i colloqui negli ultimi
anni”. Ad affermarlo il mini-
stro degli Esteri, Luigi Di
Maio, in collegamento dal
Qatar con il forum Ambrosetti
di Cernobbio. “La prima pre-
occupazione va al fatto che

l’Afghanistan possa tornare a
essere una comfort zone delle
cellule terroristiche. Dalle
autorità afghane ci aspettiamo
la lotta al terrorismo, il rispet-
to dei diritti umani e in parti-
colare delle donne, il libero
accesso delle agenzie e delle
ong nel territorio e un passag-
gio sicuro agli afghani che
vogliono lasciare il Paese”, ha
poi aggiunto Di Maio sottoli-
neando: “L’evacuazione dei
civili afghani dall’Afghanistan
verso l’Italia o l’Europa sul
piano bilaterale non è immagi-
nabile. Non possiamo dare le
liste di coloro che vogliamo
evacuare ai talebani, divente-
rebbero delle ‘killing list’”. “In
queste ore come governo stia-
mo cercando di collaborare
con i Paesi confinanti
dell’Afghanistan sul rischio
terrorismo e sul sostegno agli
sfollati che stanno riempiendo
i campi profughi in Pakistan,
in Iran e nei Paesi del Nord.
Vogliamo costruire una mag-
giore collaborazione con le
nostre intelligence per evitare
che nei flussi di sfollati ci pos-
sano essere elementi ricondu-
cibili a cellule terroristiche”,
ha quindi affermato Di Maio.

Battaglia per controllare il Panshir
Afghanistan: Massoud denuncia l’aiuto del Pakistan ai Talebani

A Firozkoh, capita-
le della provincia
centrale afghana di
Ghor, una poliziot-
ta incinta di 8 mesi
è stata uccisa dai
talebani. La donna,
che i media locali
identificano come
Banu Negar, è
stata uccisa nella sua casa di fronte a parenti e familiari, che
hanno denunciato l’accaduto parlando alla Bbc. La dinamica
dell’omicidio è però difficile da ricostruire perché, sottolinea
l’emittente britannica, in città nessuno parla per timore di ritor-
sioni. I familiari della vittima, che lavorava nella prigione loca-
le, hanno fornito alcune foto che mostrano schizzi di sangue sul
muro in un angolo della stanza e un cadavere con il volto pesan-
temente sfigurato. La notizia dell’omicidio della poliziotta arri-
va nelle ore in cui aumentano le segnalazioni di un’escalation di
violenza contro le donne. Sabato i talebani hanno represso una
manifestazione a Kabul con gas lacrimogeni e spray al peperon-
cino impedendo alle manifestanti di marciare fino al palazzo
presidenziale. Secondo una delle partecipanti alla protesta,
Soraya, diverse donne sono state malmenate con i calci dei fuci-
li: “Erano piene di sangue”, ha raccontato.

Uccisa nella sua casa di fronte ai familiari,
che hanno denunciato l’accaduto alla Bbc

Poliziotta incinta 
trucidata dai Talebani

Un uomo con giubbetto antipro-
iettile che si è definito un surviva-
lista, ossia pronto ad un mondo
post apocalittico, ha ucciso a colpi
d'arma da fuoco quattro persone,
tra cui un bimbo tra le braccia
della madre. Ferita anche una
ragazzina di 11 anni, a Lakeland,
Florida. Lo rende noto lo sceriffo
della contea di Polk. L’uomo è
stato arrestato dopo un conflitto a
fuoco. Dopo aver arrestato l’uomo, la polizia è
potuta entrare nella casa e ha trovato tre morti:
un uomo, una donna e un bimbo, mentre
un'altra donna priva di vita è stata scoperta in

una casa vicina. La ragazzina di 11
anni, colpita da più proiettili, è
stata trasportata in elicottero
all'ospedale di Tampa per una
operazione urgente. Un altro
bambino, inizialmente dato per
disperso, è stato trovato vivo e sta
bene. “Quell’uomo è venuto qui
per fare una battaglia, ma non
sappiamo perché”, ha riferito lo
sceriffo della contea di Polk Grady

Judd. “E’ un codardo, è facile uccidere persone
e bimbi innocenti nel cuore della notte quando
tu hai un'arma e loro no”, ha aggiunto durante
la conferenza stampa.

Usa, vestito da Rambo fa fuoco
all’impazzata e uccide 4 persone

La notizie è ormai confermata. Il presidente
della Guinea, Alpha Condé, è stato tratto in
arresto da reparti speciali dell’esercito: lo
hanno riferito fonti concordanti nella capitale
Conakry, rilanciate anche a livello internazio-
nale, in una situazione che resta però tuttora
confusa e incerta. La figura chiave di quello che
appare come un tentativo di golpe contro il
capo dello Stato, 83 anni, rieletto nel 2020 nono-
stante denunce di brogli e di incostituzionalità,
sarebbe il colonnello Mamady Doumbouya.
Dopo il colpo di stato del 5 settembre - confer-
mato dalle forze speciali ma smentito dal mini-
stero della Difesa - in Guinea arriva il primo
ordine ufficiale da parte dei rivoluzionari. Nel
paese è stato imposto il coprifuoco “fino a
nuovo avviso” e i governatori sono stati sosti-
tuiti con dei militari a seguito dello scioglimen-

to dell'esecutivo. La giunta ha anche affermato
che convocherà i ministri del precedente
governo e gli alti funzionari del Paese. La situa-
zione nel Paese resta incerta, sia per i dubbi sul-
l'autenticità di un video diffuso dai golpisti in
cui Conde appare circondato dai militari arma-
ti, sia per i proclami del ministero della Difesa
che sostiene di aver respinto il golpe. Di certo
c’è l’annuncio dei militari e la capitale sotto
assedio, mentre ci si interroga sul seguito che
potrà avere la rivolta delle forze speciali, che
giunge una settimana dopo l’approvazione in
parlamento di un aumento del budget per la
presidenza e i parlamentari a fronte di una
diminuzione sostanziale per coloro che lavora-
no nei servizi di sicurezza come la polizia e i
militari. Il segretario generale dell’Onu
Antonio Guterres ha condannato il colpo di

Stato in Guinea e ha chiesto la liberazione del
presidente Alpha Condé. “Sto seguendo perso-
nalmente la situazione in Guinea molto da vici-
no - scrive in un tweet -. Condanno fermamen-
te qualsiasi acquisizione del governo con la
forza delle armi e chiedo l'immediato rilascio
del presidente Alpha Condé”. L’Unione
Africana sta valutando un consiglio straordina-
rio da tenersi al più presto. Anche la Francia
“condanna la tentata presa del potere con la
forza” e chiede “il rilascio immediato e incon-
dizionato del presidente Condé”. Il ministero
degli Esteri francese “si unisce all'appello della
Comunità economica degli Stati dell'Africa
occidentale (Ecowas) per condannare il tentati-
vo di presa del potere con la forza” e “chiedere
il ritorno all’ordine costituzionale”, scrive il
vice portavoce del Quai d’Orsay. Il Presidente

finito agli arresti,  Alpha Condé, 83 anni, un
tempo leader dell'opposizione, era stato impri-
gionato e condannato a morte prima di diven-
tare il primo leader democraticamente eletto
della Guinea nel 2010, confermato poi nel 2015
dopo essere sopravvissuto ad un attentato nel
2011. Le speranze di una nuova era nell'ex
colonia francese si sono tuttavia presto dissolte
quando è iniziata nel Paese una dura repressio-
ne degli oppositori e la decisione di intrapren-
dere a tutti i costi un terzo mandato presiden-
ziale. La Guinea, uno dei Paesi più poveri del
mondo nonostante vanti significative risorse
minerarie, è stata a lungo afflitta dall'instabilità
politica. Il colpo di Stato arriva nel mezzo di un
lungo periodo di tensione politica, seguita alle
elezioni che hanno portato al terzo mandato di
Condé tra accuse di brogli.

Colpo di Stato in Guinea, proclamato il coprifuoco
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Due giornate di vaccinazioni
senza prenotazione dedicate agli
studenti dai 12 ai 18 anni e al per-
sonale della scuola. “A scuola in
sicurezza, W la scuola!”, è la
nuova iniziativa della Asl di
Rieti organizzata martedì 7 e
mercoledì 8 settembre presso
l’hub Amazon di Passo Corese:
un Open Day che interesserà il
territorio della provincia di Rieti
e in particolare tutti i comuni
della sabina in vista di un rientro
a scuola in sicurezza. L’iniziativa
di prevenzione contro il SARS
CoV-2 è rivolta ai giovani stu-
denti di età compresa tra i 12 e i
18 anni. L’Open Day si svolgerà
martedì 7 settembre dalle ore
9:00 alle ore 14:00 e mercoledì 8
settembre dalle ore 14:00 alle ore
20:00. Tutti i ragazzi che si vacci-
neranno durante l’Open Day,
riceveranno in dono un simpati-
co gadget a sorpresa. I minoren-
ni aderenti, dovranno essere
accompagnati da entrambi i

genitori o da un solo genitore,
purché provvisto di copia di un
documento di identità in corso di
validità del coniuge. L’Open Day
“A scuola in sicurezza, W la
scuola!” per le vaccinazioni ad
accesso diretto con somministra-
zione del vaccino Pfizer, è rivolto
anche ad insegnanti e personale

delle istituzioni scolastiche del
territorio della provincia di Rieti
e in particolare al personale sco-
lastico degli istituti della sabina.
La nuova iniziativa di prevenzio-
ne e contenimento della pande-
mia da SARS CoV-2 della Asl di
Rieti ha l’intento di ridurre il
rischio di contagio negli istituti

scolastici creando ambienti sicuri
per studenti, insegnanti e per
tutto il personale coinvolto. In
questo particolare momento la
priorità della Asl di Rieti è lavo-
rare ad un nuovo anno scolastico
in sicurezza e ad un rientro a
scuola dei ragazzi finalmente in
presenza.

Vaccinazioni per i ragazzi
dai 12 ai 18 anni senza prenotazioni
all’hub Amazon di Passo Corese

“Nel corso della settimana si
terrà un nuovo incontro del
Tavolo Salute e Sicurezza sul
lavoro a cui chiamiamo a par-
tecipare tutte le parti sociali. In
questa occasione chiederemo
esplicitamente di realizzare
entro settembre accordi pre-
ventivi sull’organizzazione del
lavoro, così da contemplare al
meglio gli interventi preventi-
vi sulla sicurezza”. Così in una
nota Claudio Di Berardino,
assessore al Lavoro e Formazione della Regione Lazio.  “Sono due i
gravi incidenti sul lavoro che registriamo nella nostra regione negli
ultimi giorni e che hanno causato la morte di due uomini e il grave
ferimento di un terzo. Alle famiglie coinvolte dai lutti rivolgiamo le
nostre condoglianze, augurandoci che vengano anche accertate le
dinamiche degli incidenti. Queste morti bianche sono un brutto e
preoccupante segnale dell’allentamento dell’attenzione e del rispet-
to delle regole alla ripresa delle attività dopo la pausa estiva”.
“Accanto alla convocazione del tavolo, chiediamo alla task force
costituita nel Lazio un rafforzamento della propria azione in merito
a controlli e ispezioni. Inoltre, come assessorato al Lavoro stiamo
proseguendo la definizione di protocolli settoriali. Un processo con-
diviso e che mira a intervenire in modo specifico e più efficace nei
vari settori e attività, per agire in modo capillare sulla sicurezza e
incidere significativamente sulla prevenzione degli incidenti.
Ricordiamo poi che sta riprendendo l’iter al Consiglio Regionale per
la discussione e approvazione di una Legge sulla sicurezza. Un testo
che abbiamo elaborato per agire a 360 grado sulle morti bianche e le
malattie professionali’. 

Incidenti sul lavoro,
Di Berardino (Regione
Lazio): “Tavolo 
con le parti sociali”

Dimenticati o non adeguatamente
indagati e celebrati, oppure emer-
genti: sono talenti femminili che
hanno operato nel mondo dell'ar-
te visiva, dall'Ottocento a oggi,
mantenendo vivo il legame con la
città e la sua storia, ad essere pro-
tagonisti di Roma Visiva 2021,
rassegna che, dall'8 al 10 settem-
bre alla Casa del Cinema, accen-
derà i riflettori su sguardi e voci di
artiste nel loro rapporto con
l’Urbe. Per tre giorni, vite e ricer-
che, opere e visione di più autrici
saranno illustrate, omaggiate,
investigate. Obiettivo è scoprire o
riscoprire questa produzione arti-
stica al femminile, contribuendo
così ad offrire nuovi punti di vista
su Roma, tra passato e presente,
per guardare in modo nuovo
anche al futuro. Nata su impulso
dell’Assessorato alla Crescita cul-
turale, la rassegna ha il suo cuore
nella call, che si è conclusa lo scor-
so 18 agosto, promossa da Roma
Culture con la collaborazione di
Casa del Cinema e Zètema
Progetto Cultura. Storici e stori-
che dell'arte, curatori e curatrici,
artisti e artiste, giornalisti e gior-
naliste, studenti e studentesse di
Belle Arti, di Cinema e in genera-
le studiosi e studiose di qualsiasi
età, genere e nazionalità, sono
stati invitati ad approfondire
pagine di storia delle artiste a
Roma, spaziando tra fotografia,
video-arte, attività performative
riprodotte, arte figurativa e plasti-
ca. I progetti così selezionati si
affiancano a interventi di esperti e
personalità istituzionali in un arti-
colato programma di talk, confe-
renze, presentazioni, seminari,

proiezioni. Il calendario aggiorna-
to è disponibile sul sito Roma
Culture e sui social con l'hashtag
#RomaVisiva2021. Ad aprire la
rassegna, mercoledì 8, alle 15,
dopo i saluti istituzionali, sarà la
proiezione di alcune puntate pro-
dotte da Rai Documentari de “La
prima donna che”, pillole di tre
minuti che attraverso materiali
d'archivio e voci di giovani testi-
monial raccontano le storie di
donne pioniere in tutti i campi
contro gli stereotipi femminili. Ad
illustrare il progetto e la collabora-
zione tra Roma Capitale e Rai,
l’Assessora alla Crescita Culturale
Lorenza Fruci, il Direttore
Documentari Duilio Giammaria,
l’ideatrice Alessandra Di Michele
Bragadin e due delle voci narranti
delle pillole, Annaflavia Merluzzi,
studentessa di Filosofia, e Laura
De Luca, studentessa di Scienze
dell’Educazione. Grazie a Rai
Teche nei giorni successivi della
rassegna verranno proposte altre
venticinque pillole (durata: 2’ cia-
scuna) de “La prima donna che”.
Seguirà l’intervento della
Direttrice Rai Fiction Maria Pia
Ammirati sul rapporto tra la rap-
presentazione femminile e l’im-
maginario televisivo. Alle 16,
Piersandra Di Matteo, docente
Iuav di arti performative e curatri-
ce, affronterà il tema “Cura e per-
formatività come agire politico”,
mentre Anna Bisogno, Professore
Associato di Cinema Radio
Televisione presso l'Università
Mercatorum, parlerà di
“Immagini e immaginario. La
Roma di Raffaella Carrà”. Alle 17,
Maria Vittoria Marini Clarelli,

Sovrintendente Capitolina ai Beni
Culturali, proporrà un intervento
dal titolo “Gallerie d’arte in rosa”.
A seguire lo storico dell’arte
Costantino D'Orazio presenterà il
suo libro “Vite di artiste eccellen-
ti” e l’autrice Enza Plotino, in
video, chiuderà con la presenta-
zione del suo volume “Percorsi
femminili a Roma”. Sarà Clara
Tosi Pamphili ad introdurre i vari
ospiti e a dialogare con loro, con-
ducendo il programma della gior-
nata dell’8 settembre. Al termine
del pomeriggio di appuntamenti,
sarà proiettata la puntata della
docuserie del 2018 “Illuminate”
dedicata a Palma Bucarelli (dura-
ta: 60’), diretta da Elisa Amoruso.
Nelle giornate successive, l'atten-
zione sarà incentrata sui progetti
selezionati nell'ambito della call.
Giovedì 9, alle 10.30, la scena sarà
per l'incontro “Topazia Alliata,
una donna del Novecento, un’ar-
tista eclettica” a cura di Silvia
Lamia, Maria Luisa Maricchiolo,
Chiara Pasanisi, sulla figura di
Topazia Alliata (Palermo 1913 -
Roma 2015), artista d’avanguar-
dia che, nel 1959, ha fondato a
Roma la Galleria Trastevere,

esponendo opere di talenti misco-
nosciuti e pittori d'avanguardia,
nazionali e internazionali. Alle
11.30, in programma “Elisa
Magri: artista, gallerista e scrittri-
ce”, a cura di Elisa Francesconi,
che presenta i primi risultati di
una ricerca in corso presso il neo
costituito Archivio Mario
Carbone e Elisa Magri su Elisa
Magri  (Milano 1933 - Roma 2018),
artista, documentarista, gallerista
e scrittrice, evidenziando la posi-
zione centrale nella promozione
dell'arte a Roma, nelle vesti di
direttrice della Galleria CIAK, e il
dialogo con le pittrici Antonietta
Raphael e Titina Maselli, la scul-
trice e gallerista Rita Cimara. Nel
pomeriggio, alle 15.30, gli incontri
riprenderanno con Gabriella
Romano: sguardi e parole di
donne, a cura di NOIDONNE,
che indaga il lavoro della scrittri-
ce, regista e documentarista, da
sempre impegnata a raccontare il
femminile. Saranno presentati
estratti di documentari realizzati
da Gabriella Romano, commenta-
ti dall’autrice con esperte di NOI-
DONNE. Alle 16,30 Cornelia
Mittendorfer presenterà il libro

“Wissen.sapere”, peregrinare
fotografico, frutto del legame che
ha con Roma da oltre quarant'an-
ni. Parteciperà la giornalista
Christina Höfferer. “È Street art:
arte da uomini?” il titolo dell'in-
tervento a cura di Livia Fabiani,
alle 17.30: il racconto dell’attività
delle protagoniste dell'arte urba-
na a Roma consentirà di meditare
sull’arte al femminile open air,
rileggendo la storia della street
art. Ricco anche il programma di
venerdì 10 settembre. Alle 10.30,
Greta Boldorini con il focus
“Agnese De Donato. Da libraria a
fotografa nella Roma degli anni
'60 e '70”, teso a ricostruire l’attivi-
tà di Agnese De Donato nella
Roma degli anni Sessanta, con
l'apertura della libreria “Al ferro
di cavallo”, punto di incontro e
riferimento per letteratura, foto-
grafia e arte. “Sguardi sul contem-
poraneo”, alle 11.30, con Sophie
Chiarello nell’intervento “La pan-
demia ombra e gli Esquilini possi-
bili”, progetto d’installazione
fotografica nato durante il primo
lockdown, nel quartiere
Esquilino, incentrato su volti di
donne alle finestre e persiane
chiuse. Con Pangea Onlus e in
partnership con la rete Reama, un
messaggio contro la violenza
domestica. Ultimo intervento
della mattina, alle 12.30, “Mater
Asilo” di Maria Crispal, con la
supervisione di Laura Cherubini e
la partecipazione di Raffaella
Perna e Paola Ugolini: il ruolo di
madre è la chiave per rileggere il
tema della donna, con focus sulle
azioni artistiche svoltesi nella sto-
ria contemporanea in rapporto

con la Capitale. Alle 15.30, il
Women Visual Artists Database
tributa le figure di Mimì Quilici
Buzzacchi e Laura Grisi a Roma:
Laura VdF Facchini, artista visiva
e fondatrice dell’Associazione
Culturale Wind Mill, presenterà il
progetto Women Visual Artists
Database per tutte le artiste di
genere femminile del XX e XXI
secolo. Previste pure la proiezione
del video “Art is in your hands”,
la presentazione delle figure di
Mimi Quilici Buzzacchi e Laura
Grisi, nonché l’azione artistica
“Florilegio” di Facchini. Seguirà,
alle 16.30, “Ritratti Romani: lo
sguardo fotosensibile di Ghitta
Carell” a cura di Lidia Giusto. A
Cavallo degli anni Trenta e
Quaranta del Novecento, la foto-
grafa ungherese Ghitta Carell
decise di aprire uno studio a piaz-
za del Popolo e fu considerata l'in-
terprete ufficiale del potere del
periodo, eseguendo, tra i tanti, i
ritratti di Pio XII, Mussolini,
Sarfatti. L'ultimo appuntamento
di giornata e rassegna, alle 17.30,
sarà dedicato alla mostra multi-
mediale “Mujeres argentinas (si)
raccontano - Artiste dietro le quin-
te” a cura di Inés Grión, Leticia
Marrone e Marina Rivera, che
documenta il percorso artistico e
di vita di sette donne argentine
migrate a Roma: Karina Filomena
(ballerina), Silvana Chiozza (pit-
trice), Irma Carolina Di Monte
(attrice), Marcela Szurkalo (can-
tante e ballerina), Yanina
Lombardi (musicista), Yamila
Suárez (attrice) e Sofía
Karakachoff (videomaker e musi-
cista).

Talenti femminili dall’800 ai giorni nostri
tutti da scoprire con Roma Visiva 2021



Controllo del territorio 24 ore su
24, 7 giorni su 7. Grazie a ciò la
polizia di Stato a Roma è arriva-
ta nelle ultime ore all’arresto di
10 persone, fra ladri e rapinato-
ri. Il primo a finire in manette è
stato il 34enne P.F. ; gli agenti
della Sezione Volanti alle 3 di
notte lo hanno sorpreso lungo
la via Appia, mentre tentava di
rubare una delle auto lì par-
cheggiate. Durante le perquisi-
zioni i poliziotti hanno trovato e
sequestrato alcune chiavi ed un
decodificatore. Poco distante,
nella zona di via Emanuele
Filiberto, due pattuglie, una del
VII Distretto San Giovanni e
l’altra della Sezione Volanti,
hanno arrestato D.A.L. , 34
anni, per aver tentato di rapina-
re il fondo cassa di un negozio
di alimentari. La reazione del
proprietario ed l’intervento
della polizia non ha permesso al

giovane di portare a termine il
colpo. In pratica lo stesso copio-
ne nella zona del Tuscolano: un
26enne, C.M. le sue iniziali, ha
tentato di rapinare un minimar-
ket. Per lui, essendosi opposto
all’arresto, oltre all’accusa di

rapina è stata contestata anche
la violenza e la resistenza a pub-
blico ufficiale. Uno degli agenti
della Sezione Volanti ed il tito-
lare del negozio sono dovuti
ricorrere alle cure mediche. In
via della Pineta Sacchetti, inve-

ce, una “Volante” con i colleghi
del XIV Distretto Primavalle,
hanno bloccato P.F. e M.I,
entrambi di 33 anni e di origini
romene, mentre armeggiavano
sotto ad un’auto in sosta con
degli arnesi. Capito che il loro
obbiettivo era il catalizzatore
dell’auto gli agenti li hanno
subito bloccati. Con la perquisi-
zione dell’auto usata dai due
per arrivare in via Pineta
Sacchetti, i poliziotti hanno tro-
vato un altro catalizzatore.
Hanno agito invece in pieno
giorno i 3 romeni fermati dagli
agenti della Sezione Volanti nel
centro commerciale Porta di
Roma. B.I. 47 anni, N.B.L.F.19
anni e Z.A. 20enne, dopo averli
strappati dalle funi in acciaio
che li proteggevano, hanno
rubato 13 preziosi smartphone
da uno dei negozi monomarca.
Grazie alla vigilanza privata del

centro e la rete della polizia ha
permesso l’arresto dei tre ed il
recupero dell’intera refurtiva.
Allertati dalla segnalazione di
un residente che aveva visto un
ragazzo forzare il blocca sterzo
di uno scooter e poi spingerlo a
mano all’interno di un distribu-
tore di benzina, gli agenti della
Sezione Volanti lo hanno bloc-
cato. E’ G.G.I. di 27 anni, origi-
nario della Romania. Stava
armeggiando con delle forbici
sul blocchetto di accensione nel
tentativo di accenderlo. 

Al termine degli accertamenti il
giovane è stato arrestato per
furto aggravato.  
E’ stato ancora l’intervento
degli agenti della Sezione
Volanti a permettere l’arresto di
un cittadino siriano, 28 anni e
con numerosi precedenti di
polizia. Per lui l’accusa è di
furto aggravato. K.M.S. si era
introdotto all’interno di un’au-
tovettura infrangendo il fine-
strino destro della vettura con
un sasso, è stato sorpreso dai
poliziotti all’interno dell’auto. 

“E’ una grande soddisfazione, un grande piace-
re sapere che grazie all’impegno del presidente
Zingaretti a favore del settore del cinema e del-
l’audiovisivo, la Regione Lazio è presente alla
78 Mostra di Venezia con 14 film supportati dai
fondi regionali”. Lo ha detto Giovanna
Pugliese, responsabile Ufficio Cinema della
Regione Lazio nel corso del suo intervento all’-
hotel Italian Pavillion di Venezia. “Il cinema è
sogno, condivisione, crescita culturale, econo-
mica e sociale - ha proseguito - In ogni momen-
to difficile, le comunità si affidano ai progetti e
all’immaginazione proprio per rinsaldarsi e
rinascere”. Puglise ha spiegato: “Ed ecco per-
ché la Regione Lazio è la regione italiana che
più investe nel cinema e la seconda in Europa.
Dal 2013 sono stati investiti circa 150 milioni di
euro a sostegno del settore del cinema e dell’au-
diovisivo. E altri fondi arriveranno con la pro-
grammazione dei fondi europei 21-27. La
recente nascita dell’Ufficio Cinema, alle dirette
dipendenze del presidente Zingaretti, ha

l’obiettivo di coordinare le attività di questo set-
tore straordinario, con l’impegno di realizzare e
promuovere i film, portare sempre più il pub-
blico nelle sale cinematografiche, avvicinare le
giovani generazioni a questo potente e straor-
dinario mezzo di immaginazione e racconto
che rappresenta il Cinema”. L’evento
‘Lazio terra di cinema – la regione
lazio per il cinema e l’audiovisivo’
è stato promosso dalla Regione
Lazio con la Roma Lazio Film
Commission. Il meeting è stato
realizzato – si spiega in una nota –
per illustrare le iniziative a soste-
gno del settore cinematografico e
dell’audiovisivo, con focus dedicato
sui fondi regionali messi a disposizio-
ne. L’incontro moderato da Enrico
Magrelli ha visto l’intervento di
numerose personalità del mondo isti-
tuzionale e del mondo del cinema e
dell’audiovisivo. 

Al Festival di Venezia sono 14 
i film finanziati dalla Regione Lazio

Un carro armato tutto colorato al centro del Laghetto dell’Eur. Da
lunedì 6 settembre e fino al 31 dicembre grazie al sostegno di Eur Spa
alla New European Bauhaus promossa dall’Unione Europea, sarà
possibile ammirare l’installazione galleggiante temporanea
“Bauhaus Think-Tank” dell’artista romano Guido Iannuzzi. L’opera,
un carro armato bicolore di recente esposto al MART – Museo di
Arte Contemporanea di Trento e Rovereto, volutamente provocato-
ria e dirompente, celebra l’attualità dei principi ispiratori della
Bauhaus (di cui nel 2019 sono ricorsi i 100 anni dalla fondazione), in
particolare quelli riferiti alla condivisione delle competenze, dei
saperi e della concretezza, la cui rinnovata attuazione ed innovazio-
ne vorrebbe generare un “nuovo progetto culturale europeo”.
“Vogliamo valorizzare i nostri stupendi parchi e spazi aperti anche
per ospitare opere d’arte temporanee che portino messaggi di rifles-
sione legati alla bellezza, alla pace ed alla importanza della cultura
nella nostra società – dichiara il Presidente di Eur Spa Alberto Sasso.
Un Carro armato bicolore galleggerà al centro del laghetto dell’EUR
per ricordarci al contempo, mai come adesso, la genialità umana,
facendo monito sulle atrocità compiute dall’uomo usando la sua
forza ed il suo ingegno contro l’umanità. Bauhaus Think Thank –
conclude Sasso – è un’opera che vuole stimolare la riflessione, sem-
pre necessaria, sull’uomo, sull’etica e l’importanza della solidarietà,
della condivisione, dell’amore e la difesa dei più deboli”. “L’opera è
anche un invito ad abbattere i muri – dichiara Guido Iannuzzi auto-
re dell’opera – che ci dividono in corporazioni, fazioni e gruppi con-
trapposti, impedendoci di condividere proficuamente le diverse
competenze e capacità”. 

Un carro armato 
a colori navigherà 
nel Laghetto dell’Eur

Roma tra ladri, rapinatori e malviventi

Giovanna Pugliese: “Il cinema è sogno, 
condivisione, crescita culturale, economica e sociale”

Gli interventi della Polizia di Stato nella Capitale nell’ultimo fine settimana

“Incredibile quel che è accaduto qualche gior-
no fa nel territorio comunale di Pescosolido, in
provincia di Frosinone, versante laziale del
Parco Nazionale d’Abruzzo Lazio e Molise: le
ruspe hanno iniziato a sbancare metri cubi di
terra con l’intenzione di realizzare una strada
che dalla località Mandrino arrivasse a Campo
di Grano, per una lunghezza di quasi 10 chilo-
metri”. La denuncia è del Wwf che in una nota
spiega come sia stato “sotto attacco il Vallone
Lacerno”.  E solo grazie “al tempestivo inter-
vento del PNALM prima e dei carabinieri fore-
stali e della polizia locale poi, oltre alla piena
collaborazione del comune di Pescosolido, è

stato possibile bloccare questo scempio. Anche
questa volta il Lacerno sembra averla scampa-
ta. L’augurio è che in futuro non ci sia di

nuovo un’altra simile folle idea”. Il rischio è
che venisse “distrutto uno dei posti più selvag-
gi e importanti dell’Appennino centrale” – si
sottolinea – “come se fossimo nel Far West, a
quanto pare senza autorizzazione da parte di
alcun Ente o Ufficio preposto”. L’associazione
aggiunge: “Da notare che il territorio interessa-
to allo sbancamento si trova nell’Area
Contigua del PNALM nonché a ridosso di siti
della Rete Natura 2000: le ZSC di Vallone
Lacerno e di Monte Cornacchia. Una zona,
solo per citare alcune delle principali particola-
rità, l’orso Bruno Marsicano è di casa e dove
nidifica L’Aquila Reale”. 

Denuncia del Wwf: “Bloccata la realizzazione
di una strada abusiva di 10 chilometri nel
Parco nazionale d’Abruzzo, Lazio e Molise”
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Campo rom La Barbuta, 
c’è l’Ordinanza di sgombero

L’uomo bloccato mentre tentava di imbarcarsi per Fuerteventura. Il biglietto vincente era in una banca di Latina
Ruba Gratta e Vinci da 500mila euro e fugge,
intercettato all’aeroporto di Fiumicino e arrestato

Proseguono senza sosta i controlli
antidroga dei Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma
nelle aree maggiormente frequen-
tate durante la movida e nelle note
piazze di spaccio della Capitale.
Ad esito delle attività, i
Carabinieri hanno arrestato quat-
tro persone e denunciato una
quinta, sequestrando diverse cen-
tinaia di dosi di droga. I
Carabinieri della Stazione Roma
Piazza Dante hanno arrestato un
28enne del Senegal per detenzione
di sostanze stupefacenti, resisten-
za e violenza a Pubblico Ufficiale e
rifiuto di fornire le proprie gene-
ralità. I militari hanno fermato
l’uomo per un controllo in
Gioberti angolo via Giovanni
Giolitti e, ricevuto da parte del

soggetto il rifiuto a fornire le pro-
prie generalità, lo hanno sottopo-
sto a perquisizione personale, rin-
venendo 5 g di hashish e 20 g di
marijuana, oltre a denaro contan-
te. L’uomo, capito di essere stato
fermato e che doveva essere porta-
to in caserma, ha spintonato i
Carabinieri ed è scappato rifu-
giandosi in un negozio di vicinato
poco distante, dove ha tentato di
nascondersi chiudendosi in
bagno. Raggiunto dai Carabinieri
e percepito di essere ormai blocca-
to ha aperto spontaneamente la
porta ma ha tentato nuovamente
di divincolarsi senza riuscirci. Il
28enne è stato quindi ammanetta-
to e portato in caserma, dove è
stato trattenuto, in attesa del rito
direttissimo. A ponte Sisto, i

Carabinieri della Stazione Roma
Trastevere hanno arrestato un
38enne francese, senza fissa dimo-
ra e con precedenti, notato mentre
avvicinava alcuni giovani a cui
proponeva la sua droga. I militari
sono intervenuti e il pusher ha
tentato di aggredirli per scappare
ma è stato immediatamente bloc-
cato. Nelle sue tasche sono state
trovate decine di dosi di cocaina
custodite in un involucro di plasti-
ca. L’arrestato è stato portato in
caserma e trattenuto nelle camere
di sicurezza, in attesa del rito
direttissimo. A Tor Bella Monaca,
invece, i Carabinieri della locale
Stazione hanno notato un 25enne
romano, senza occupazione e con
precedenti, aggirarsi con fare
sospetto in via Carlo Labruzzi.

Dopo aver parcheggiato la sua
autovettura, il giovane ha tentato
di nascondersi tra alcune siepi ai
margini della carreggiata, al fine
di evitare un eventuale controllo,
ma è stato fermato dai militari che
lo hanno perquisito. In suo pos-
sesso sono state trovate 305 dosi di
cocaina, per un peso complessivo
di 145 g, e così il 25enne è finito in
manette con l’accusa di detenzio-
ne ai fini di spaccio di sostanze
stupefacenti. È stato sottoposto
agli arresti domiciliari, in attesa
del rito direttissimo. Ai domicilia-
ri, in attesa del processo, è finito
anche un 49enne di Tivoli arresta-
to dai Carabinieri della Stazione
Roma Tor Tre Teste perché trova-
to in possesso di 10 dosi di cocaina
durante un controllo in via

Ostuni, in zona Quarticciolo. I
Carabinieri hanno sequestrato la
droga e 219 euro in contanti, rite-
nuti provento dello spaccio. I
Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma, infine, nel
corso di un posto di controllo alla
circolazione stradale in via Sirtori,
hanno denunciato a piede libero
un 29enne romano sorpreso a tra-
sportare un involucro in cellopha-
ne termosaldato contenente 15 g
di marijuana e una busta conte-
nente 1.110 euro in contanti. La
successiva perquisizione della sua
abitazione, poco distante, ha per-
messo ai Carabinieri di rinvenire
ulteriori 21 g della stessa droga.

Stava per imbarcarsi su un volo
diretto a Fuerteventura, a
Fiumicino, quando le forze del-
l’ordine lo hanno riconosciuto e
bloccato. È finita a Fiumicino la
fuga da Napoli del tabaccaio che
aveva rubato il Gratta e Vinci da
500mila euro a una signora
anziana che era andata in tabac-
cheria per verificare che fosse
realmente vincente e dunque
convalidarlo. Secondo la denun-
cia della signora ai Carabinieri,
un dipendente della tabaccheria
dopo aver controllato il biglietto
lo ha mostrato a uno dei titolari
per una ulteriore conferma. Da
qui la fuga su uno scooter del
titolare con il Gratta e Vinci da
500mila euro e la denuncia da
parte della signora ai
Carabinieri. Per il biglietto era
stato subito chiesto il blocco.
“Sappiamo qual è il tagliando
grazie al fatto che il marito della
tabaccaia, titolare della licenza,

ha usato un telefonino per veri-
ficare per ben tre volte il bigliet-
to fortunato”, ha spiegato
all’Adnkronos il direttore gene-
rale dell’Agenzia delle Dogane e
dei Monopoli, Marcello Minnea.
“E’ stato quindi possibile risalire
al cellulare e ai movimento del
telefonino e del suo proprietario
fino a Fiumicino. C’è stata per
questo un’importante collabora-
zione tra carabinieri, l’ufficio
investigazioni dell’Agenzia
delle Dogane e dei Monopoli e

la Polizia di Frontiera”.  Al
momento del fermo all’aeropor-
to di Fiumicino, il tabaccaio non
è stato trovato in possesso del
biglietto vincente, ma Minnea
non ha dubbi: “Nel momento in
cui dovessimo recuperare il
biglietto sarà mia cura restituirlo
alla legittima titolare”. Per il
momento, intanto la licenza
della tabaccheria “è stata sospe-
sa”. Per quanto riguarda invece
la titolare della stessa “dovrà
dimostrare la sua completa

estraneità visto che è stato il
marito ad aver compiuto il furto
e, se in giudizio verrà dimostra-
to che lei non c’entra nulla, da
parte nostra verranno perfezio-
nati atti equilibrati e oggettivi”.  
G.S., 57 anni, incensurato, è stato
arrestato dai Carabinieri della
Compagnia “Stella” di Napoli,
accusato di furto pluriaggravato
e tentata estorsione.
L’arresto è stato disposto dalla
Procura di Napoli, coordinata
dal pm Daniela Varone e dal
procuratore aggiunto Pierpaolo
Filippelli. Il biglietto è stato
ritrovato dai militari in una
banca a Latina. Intanto proprio
il tabaccaio avrebbe sporto
denuncia per calunnia nei con-
fronti della signora sostenendo
che il biglietto relativo alla vinci-
ta, era suo. L’uomo avrebbe
aperto un conto in banca a
Latina dove farsi accreditare la
vincita.

Firmata un’ordinanza che prevede lo sgombero del campo rom
“La Barbuta”, affinché - afferma il Campidoglio in una nota -
“vengano ripristinate le condizioni ambientali e igienico-sanita-
rie a tutela della salute pubblica”. L’Amministrazione capitolina
ha avviato nel 2017 il superamento del sistema dei campi Rom
Sinti e Caminanti. Ad oggi sono stati chiusi Camping River,
Schiavonetti, Foro Italico, l’area F del campo di Castel Romano
e Monachina. È stata registrata inoltre una diminuzione delle
presenze del 41,1% nei campi autorizzati e del 34,9% in situazio-
ni abusive o non regolari. Nel campo rom “La Barbuta”, in par-
ticolare, dal 2017 a oggi le presenze sono diminuite del 65%.
Circa i due terzi delle persone che oggi si trovano ancora all’in-
terno dell’insediamento, al termine di un progetto sociale intera-
mente finanziato con fondi europei durato tre anni e curato da
Croce Rossa Italiana, hanno firmato il patto di solidarietà con il
Comune di Roma e saranno dunque coinvolti, come previsto, in
progetti di cohousing. Con questa ordinanza si procederà ora
allo sgombero dei restanti e al reinserimento dei fragili in strut-
ture adeguate.
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Blitz nelle piazze di spaccio e movida
I controlli dei Carabinieri portano a quattro arresti, una denuncia e centinaia di dosi sequestrate

I Carabinieri della Stazione Roma Piazza Dante hanno notifica-
to ad un 69enne della Corea del Sud, gestore di una struttura
ricettiva in via Principe Amedeo, il provvedimento relativo alla
sospensione della licenza con conseguente chiusura dell'attività
per la durata di 5 giorni.  Il provvedimento amministrativo,
emesso dal Questore di Roma, è scaturito a seguito della richie-
sta dei Carabinieri che lo scorso 18 agosto avevano già riscontra-
to irregolarità nel B&B. Infatti, in quella data, al termine di una
serie di verifiche ad affittacamere, B&B e ostelli nel quartiere
Esquilino, i Carabinieri della Stazione Roma Piazza Dante
hanno denunciato a piede libero il 69enne, unitamente al gesto-
re di un’altra struttura ricettiva, poiché sorpreso ad ospitare per-
sone omettendo di comunicarlo alla competente Autorità di
Pubblica Sicurezza, come disposto dalla normativa vigente.

Esquilino, sospesa 
la licenza ad un affittacamere
Aveva ospiti non segnalati 
alle autorità. Intervento dei Carabinieri

Ostia, egiziano arrestato dai Carabinieri
dopo aver aggredito e pestato la moglie
La donna è al settimo mese di gravidanza. La scena davanti a tre figli piccoli
I Carabinieri della
Compagnia di Ostia, dando
esecuzione ad un’ordinanza
del Gip del Tribunale di
Roma, su richiesta della loca-
le Procura della Repubblica,
hanno arrestato un 35enne
egiziano, con precedenti, che
nel corso di una discussione
scaturita per futili motivi,
aveva aggredito la propria
moglie, sua connazionale al
7° mese di gravidanza, col-
pendola violentemente con

pugni al volto. I fatti risalgo-
no allo scorso 28 agosto quan-
do marito e moglie erano a
bordo della loro autovettura,
unitamente ai loro tre figli
minori quando l’uomo ha
preso a picchiarla ed ha inol-
tre volutamente effettuato
numerose ed improvvise fre-
nate allo scopo di procurare
un aborto alla donna. Il
35enne ha poi lasciato tutta la
famiglia a bordo del veicolo
accostato ai margini della

strada e si è allontanato incu-
rante delle proprie responsa-
bilità genitoriali. 
La donna è stata medicata
presso l’ospedale Grassi di
Ostia dove è stata pronta-
mente raggiunta ed ascoltata
dai Carabinieri a cui ha
denunciato i fatti. Presentava
numerosi traumi contusivi,
giudicati guaribili in 30 giorni
ed è apparsa da subito molto
scossa e preoccupata. I
Carabinieri, ricostruita l’inte-

ra vicenda, hanno inviato una
dettagliata informativa pres-
so la Procura della
Repubblica di Roma che con-
cordando con le risultanze
investigative ha richiesto ed
ottenuto l’emissione del
provvedimento cautelare nei
confronti del marito violento
che dovrà rispondere di ten-
tata interruzione di gravidan-
za non consensuale, maltrat-
tamenti familiari e lesioni
personali aggravate.



Blitz per fronteggiare ogni tipo di illegalità e degrado e contenere episodi di “mala-movida”
Movida, fine settimana di controlli
per i Carabinieri dall’Eur a Testaccio

La scorsa serata, i Carabinieri della
Stazione di Castelnuovo di Porto
hanno arrestato un 32enne del
Gambia, con precedenti per reati ine-
renti agli stupefacenti, che, pur
essendo sottoposto agli arresti domi-
ciliari presso una comunità del posto,
è stato trovato in possesso di un
ingente quantitativo di droga. I
Carabinieri hanno notato l’uomo che,
in sella ad una bicicletta sostava
guardingo di fronte alla comunità
dove i militari sono soliti espletare i
previsti controlli ai soggetti sottopo-
sti agli arresti domiciliari e insospet-

titi, hanno deciso di fermarlo per un
controllo. 
Il 32enne ha da subito mostrato ner-
vosismo e una certa apprensione nel
fornire le proprie generalità, indu-
cendo i Carabinieri a perquisire sia
lui che la bicicletta su cui viaggiava. I
militari hanno così rinvenuto due
dosi di eroina nascoste nel manubrio
e una siringa occultata all’interno di
una manopola. 
A quel punto, i Carabinieri hanno
ritenuto opportuno estendere la per-
quisizione alla camera della struttura
occupata dal 32enne, trovandosi di

fronte ad un vero e proprio minimar-
ket della droga. 
Al termine delle operazioni infatti
sono stati rinvenuti 20 g di cocaina,
130 g di eroina, 230 g di hashish e 30
g di marijuana, oltre a 200 g di
sostanza da taglio, taglierini, bilanci-
ni, carta d’alluminio e buste. Il tutto è
stato sequestrato unitamente a 8.200
euro in banconote di vario taglio,
considerati provento dell’attività di
spaccio. Il trafficante è stato quindi
associato presso il carcere di
Rebibbia, dove rimarrà a disposizio-
ne dell’Autorità Giudiziaria.

Minimarket della droga nella sua stanzetta
nella Comunità di Castelnuovo di Porto

Tutto pronto per l’evento “Tuteliamoli in Rete
Bambini, le vittime invisibili dei nuovi media”

Nel fine settimana, i
Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma hanno
eseguito un servizio di con-
trollo del territorio per fron-
teggiare ogni tipo di illegalità
e degrado e contenere even-
tuali episodi di “mala-movi-
da”. Le attività si sono concen-
trate nei quartieri San
Lorenzo, Pigneto, Eur e
Testaccio. I Carabinieri, in
totale, hanno identificato 206
persone, eseguito accertamenti
su 98 veicoli e effettuato verifi-
che in 10 attività commerciali.
Il bilancio dei controlli è di una
persona arrestata per rapina,
un parcheggiatore abusivo
denunciato, due ristoranti san-
zionati, un minorenne sanzio-
nato per possesso di droga.
Nel quartiere Pigneto, in piena
notte, i Carabinieri della
Compagnia Roma Piazza
Dante hanno arrestato un
39enne della Guinea che, in via
Prenestina, dopo aver avvici-
nato alle spalle un 45enne
romano, lo ha aggredito por-
tandogli via uno smartphone. I
Carabinieri sono intervenuti e
raccolta la descrizione del mal-
vivente fatta dalla vittima, lo
hanno individuato poco dopo.
È accusato di rapina. Nel rione
Testaccio, i Carabinieri della
Stazione Roma Aventino, con
l’ausilio dei colleghi dei NAS e
del NIL di Roma, hanno ese-
guito delle verifiche all’interno
delle attività commerciali e dei
locali della zona. Ad esito dei
controlli hanno sanzionato il
titolare di un ristorante per la
conservazione all’interno della
cella frigorifera di alimenti
scaduti di validità e il gestore
di un ristorante nei pressi di
via di Monte Testaccio per
aver esposto per la vendita al
consumo, alimenti privi di
tracciabilità. I Carabinieri
hanno sequestrato in totale 13
kg di prodotti alimentari e ele-

vato sanzioni per complessivi
4.833 euro. Infine, i Carabinieri
del Nucleo Operativo della
Compagnia Roma Eur hanno
denunciato a piede libero un
47enne romano, già noto alle
forze dell’ordine, sorpreso in
piazzale dell’Industria mentre
svolgeva abusivamente l’atti-
vità di parcheggiatore, reite-
rando nel comportamento ille-
cito in quanto, a seguito degli
accertamenti, è risultato già
sanzionato amministrativa-
mente lo scorso 14 luglio da
personale del 9° Gruppo Eur

della Polizia Roma Capitale. I
militari hanno anche seque-
strato le monete rinvenute in
suo possesso, ritenute proven-
to dell’illecita attività.  Nel fine
settimana, i Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma
hanno eseguito un servizio di
controllo del territorio per
fronteggiare ogni tipo di ille-
galità e degrado e contenere
eventuali episodi di “mala-
movida”. Le attività si sono
concentrate nei quartieri San
Lorenzo, Pigneto, Eur e
Testaccio. I Carabinieri, in

totale, hanno identificato 206
persone, eseguito accertamenti
su 98 veicoli e effettuato verifi-
che in 10 attività commerciali.
Il bilancio dei controlli è di una
persona arrestata per rapina,
un parcheggiatore abusivo
denunciato, due ristoranti san-
zionati, un minorenne sanzio-
nato per possesso di droga.
Nel quartiere Pigneto, in piena
notte, i Carabinieri della
Compagnia Roma Piazza
Dante hanno arrestato un
39enne della Guinea che, in via
Prenestina, dopo aver avvici-
nato alle spalle un 45enne
romano, lo ha aggredito por-
tandogli via uno smartphone. I
Carabinieri sono intervenuti e
raccolta la descrizione del mal-
vivente fatta dalla vittima, lo
hanno individuato poco dopo.
È accusato di rapina. Nel rione
Testaccio, i Carabinieri della
Stazione Roma Aventino, con
l’ausilio dei colleghi dei NAS e
del NIL di Roma, hanno ese-
guito delle verifiche all’interno
delle attività commerciali e dei
locali della zona. Ad esito dei
controlli hanno sanzionato il

titolare di un ristorante per la
conservazione all’interno della
cella frigorifera di alimenti sca-
duti di validità e il gestore di
un ristorante nei pressi di via
di Monte Testaccio per aver
esposto per la vendita al con-
sumo, alimenti privi di traccia-
bilità. I Carabinieri hanno
sequestrato in totale 13 kg di
prodotti alimentari e elevato
sanzioni per complessivi 4.833
euro. Infine, i Carabinieri del
Nucleo Operativo della
Compagnia Roma Eur hanno
denunciato a piede libero un
47enne romano, già noto alle
forze dell’ordine, sorpreso in
piazzale dell’Industria mentre
svolgeva abusivamente l’atti-
vità di parcheggiatore, reite-
rando nel comportamento ille-
cito in quanto, a seguito degli
accertamenti, è risultato già
sanzionato amministrativa-
mente lo scorso 14 luglio da
personale del 9° Gruppo Eur
della Polizia Roma Capitale. I
militari hanno anche seque-
strato le monete rinvenute in
suo possesso, ritenute proven-
to dell’illecita attività.
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Parco della Cervelletta, 
rave party interrotto dai CC

Alcuni cittadini hanno segna-
lato al 112 la presenza di un
gruppo di persone con musi-
ca ad alto volume all’interno
del parco della Cervelletta. I
carabinieri della Compagnia
Montesacro, insieme ai colle-
ghi del Nucleo Radiomobile
della Capitale, sono subito
intervenuti ed hanno sorpre-
so 13 persone. Tutti giovani e
provenienti non solo da
Roma, ma anche da Perugia,
dalla provincia dell’Aquila, da
quella di Pescara e Catania.
Ragazzi e ragazze, tra i 25 e i
34 anni – si spiega – erano in
un’area del parco, con musica
ad alto volume proveniente
da alcune casse montate e
collegate ad un mixer. Ai mili-
tari non è restato altro da
fare che interrompere il party
abusivo e identificare i pre-
senti denunciandoli per inva-
sione di terreni pubblici.
L’organizzatore, a cui i carabi-
nieri hanno sequestrato l’at-
trezzatura elettronica, è stato
anche denunciato per aver
aperto luoghi di pubblico
spettacolo o ritrovo senza
avere osservato le prescrizio-
ni dell’autorità a tutela della
incolumità pubblica

Recuperati dai CC quattro
costosi smartphone rubati
Denunciati quattro nomadi
A conclusione di una specifica
attività investigativa, i
Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia
Roma Centro hanno denun-
ciato a piede libero per ricet-
tazione 4 giovani nomadi, di
età compresa tra i 17 e 28
anni, provenienti dagli insedia-
menti di via Candoni e uno
da via Tanaro, Torvajanica.
L’attività investigativa dei
Carabinieri nasce dalla denun-
cia di furto sporta a luglio, dal
responsabile di un negozio di
telefonia di largo dei
Lombardi. Nell’occasione un
giovane sconosciuto dopo
essere entrato nel negozio,
approfittando della momenta-
nea distrazione di un addetto
alle vendite, era riuscito ad
impossessarsi di due cellulari
del valore commerciale di
quasi 3 mila euro, per poi
darsi alla fuga. I militari nei
giorni successivi hanno effet-
tuato delle attente analisi ai
tabulati telefonici riuscendo
ad individuare i possessori ed
utilizzatori dei cellulari rubati.
Ieri mattina i Carabinieri
hanno eseguito delle mirate
perquisizioni domiciliari che
hanno consentito di indivi-
duare e sequestrare entrambi
i cellulari oggetto di furto. La
refurtiva recuperata è stata
poi riconsegnata al responsa-
bile del negozio.

in Breve

La pandemia da Covid-19,
avendo costretto durante il
lockdown e la didattica a
distanza molti bambini e
adolescenti a ricorrere in
forma massiccia al web e ai
social media, come unico
strumento di socializzazione
possibile, li ha esposti mag-
giormente a un grande
rischio: quello dell’iper-ses-
sualizzazione. È una delle
grandi emergenze attuali -
troppo spesso ignorata o sot-
taciuta -, la sessualizzazione

dei minori sui media, cioè
quel fenomeno per cui la ses-

sualità viene spesso imposta
ai minori su internet o sugli

altri media in modo indebito,
oppure i minori vengono
addirittura coinvolti in vicen-
de sessuali pericolose e cri-
minali (si pensi a fenomeni
quali il revenge porn, l’ade-
scamento o la pedopornogra-
fia). Più di un bambino su
quattro tra gli 11 e i 16 anni,
con un profilo sui social, ha
sperimentato qualcosa di
sconvolgente l’anno scorso.
Ma, tra questi, soltanto uno
su cinque ne ha parlato con
qualcuno. Per dare una

risposta concreta a tali sfide è
stata indetta la conferenza
“Tuteliamoli in Rete.
Bambini: le vittime invisibili
dei nuovi media”: l’evento
avrà luogo mercoledì 8 set-
tembre 2021 ore 13.00, nella
sala “Caduti di Nassirya” del
Senato della Repubblica. In
occasione dell’evento sarà
inaugurata la campagna di
sensibilizzazione “Piccole
Vittime Invisibili” sulla ses-
sualizzazione dei minori sui
media.

Domani mercoledì 8 settembre alle ore 13.00 nella sala “Caduti di Nassirya” in Piazza Madama nella Capitale



Nicola Azzarito, un volto nuovo
a sostegno di Enrico Michetti

Flavio Ronzi, la vera novità
in forze alla squadra di Calenda

Al museo con il cane
Partono i primi servizi di dog sitter per le istituzioni
più importanti: Uffizi, Vaticani e Castel Sant’Angelo
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Fino ad oggi se si volevano
vedere alcuni musei importanti
bisognava lasciare a casa il cane.
Adesso il nostro amico peloso ci
aspetterà fuori, affidato ad un
dog sitter certificato. Il servizio è
stato ideato da
TripForDog.com, la prima agen-
zia di viaggi a quattro zampe. Il
servizio parte in cinque luoghi
storici e rappresentativi
dell’Italia: a Firenze con gli
Uffizi, la galleria
dell’Accademia e il Duomo, a
Roma con i musei Vaticani e
Castel Sant’Angelo, a Pisa per
vistare la torre  e a Pompei per
vedere gli scavi. “Abbiamo sele-
zionato delle persone che per
lavoro si occupano di cani. –
spiega Marco Fabris, Ceo e fon-
datore di Tripfordog.com,
l’agenzia di viaggi a quattro
zampe – Sono esperti che sanno
come farli giocare in sicurezza e
anche farli riposare quando
serve. Si organizzano per farli
stare in posti dove c’è ombra,
sempre alla ricerca del loro
benessere. Io stesso ho un cane,

Mela, nominata presidente ono-
rario di TripForDog.com, e
conosco bene le loro esigenze.
Grazie al servizio di
TripForDog.com i nostri amici ci
aspetteranno scodinzolanti
all’uscita del museo”

Roma: Musei Vaticani
e Cappella Sistina

Osserva i famosi affreschi di
Michelangelo nella Cappella
Sistina, compresa la Creazione
di Adamo sul soffitto. Ritagliati
del tempo per visitare le Stanze
di Raffaello, la Galleria delle
carte geografiche e la
Deposizione di Caravaggio.
Salta la coda dei Musei Vaticani
mentre. Un dog sitter certificato
di fiducia preleverà il vostro
cane all’ingresso, si prenderà
cura di lui durante la visita ai
Musei, la Cappella Sistina e te lo
riporterà alla tua uscita dopo 4
ore.Con questi biglietti salta-
coda puoi dirigerti direttamente
all’ingresso: nessuna attesa, solo
capolavori su ogni superficie.
Firenze: Visita gli Uffizi,

la Galleria dell’Accademia
e il Museo del Duomo

con il biglietto Salta la Coda 
Per gli appassionati di arte e sto-
ria non c’è luogo più speciale da
visitare della Galleria degli
Uffizi a Firenze. Aperta al pub-
blico dal 1765, questa ex sede
delle magistrature sulle rive
dell’Arno accoglie due milioni
di turisti all’anno. Un Dog Sitter
si prenderà cura del cane. Una
Guida vi illustrerà le meraviglie
fiorentine. Il servizio solo per la
galleria degli Uffizi sarà attivo
da metà settembre, al momento
è possibile acquistare un pac-
chetto con tre musei, una guida
e il pernottamento.
TripForDog.com, infatti, ha
pensato anche alla sistemazione
per la notte, in un B&B in pieno
centro.

Roma: Castel Sant’Angelo
Una visita a Castel

Sant’Angelo è un viaggio incre-
dibile nella storia di Roma.

Quello che un tempo ospitava i
resti dell’Imperatore Adriano (e

degli altri imperatori fino a
Caracalla) è adesso una delle
migliori attrazioni di Roma.

Salta la coda per Castel
Sant’Angelo mentre un dog sit-
ter si prenderà cura del vostro
cane e torna indietro al tempo
della storia romana. Godetevi
inoltre splendide vedute dal-

l’alto sulla Città Eterna!

TripForDog.com
«TripForDog è nato durante un
viaggio che ho fatto con il mio
cane Mela, nominata presidente
a 4 zampe di TripForDog, con
partenza da Milano e destina-
zione l’estrema Andalusia.  –

spiega Marco Fabris, Ceo e fon-
datore di Tripfordog - In quella
avventura ci siamo trovati ad
affrontare i mille problemi che
ogni anno rendono la vita diffi-
cile a migliaia di cani e ai loro
accompagnatori umani. Da lì è
nato TripForDog, che negli ulti-
mi 6 anni ha portato in vacanza
oltre un milione famiglie “allar-
gate”.
La nostra missione – continua

Marco Fabris – insieme a tutto il
team che si è moltiplicato nel-
l'ultimo periodo è sempre stata
quella di agevolare gli sposta-
menti, le vacanze, le esperienze
e le attività di chi vuole viaggia-

re insieme al proprio cane, pre-
venendo di fatto l'abbandono.
Abbiamo una visione molto
familiare, per noi i nostri cani
fanno a tutti gli effetti parte
della famiglia e hanno gli stessi
diritti e doveri di ogni altro
membro. Ecco perché abbiamo
deciso di estendere l’attività di
TripForDog.com ai tour perso-
nalizzati e alle uscite di branco,
dove il binomio cane e umano
vive esperienze stupende insie-
me e rende la vacanza e la rela-
zione con il cane qualcosa di
unico conoscendo, anche, altri
binomi che hanno la stessa pas-
sione».

Una nuova candidatura tra le fila
di Fratelli d’Italia, a sostegno di
Enrico Michetti per la corsa al
Campidoglio. Si tratta di Nicola
Azzarito, classe 1976, Avvocato
del Foro di Roma. Un volto
nuovo, non ancorato a personali-
smi ed interessi che si mette in
gioco per il bene di Roma. A Tal
proposito, Azzarito dichiara -
Firmo la mia candidatura al
Consiglio Comunale di Roma,
condividendo con Voi le mie cer-
tezze, i miei princìpi, le mie
aspettative per la nostra Città.
Una democrazia partecipata e
non delegata che abbia come
unico centro di interesse il bene

comune, il bene della società in
cui viviamo. Un’
Amministrazione attiva e presen-
te verso i bisogni quotidiani dei
cittadini. Una Città vivibile, bella
ed efficiente, degna di essere la
capitale d’Italia. Non è la prima
volta che combatto per ciò in cui
credo.  Numerose sono state le

battaglie politiche e sociali che ho
portato avanti negli anni e che
hanno maturato in me l’esperien-
za ed il desiderio dell’agire politi-
co.  Per questo motivo chiedo la
Vostra fiducia: ognuno, a modo
suo, può fare la sua parte per con-
fluire in un grande valore colletti-
vo, capace di cambiare le cose.
Voglio contribuire a questa mis-
sione, partendo da ciò che sono,
dal mio lavoro, dai miei valori,
senza emulare nessuno poiché
sono convinto che “essere se stes-
si” e portare avanti le proprie
convinzioni, sia la vera sfida. IO
CI CREDO. Roma è la Città che
Amo. Cambiare si Può!

La vera novità della campagna elettorale per Roma
2021 è la presenza nella lista Calenda di Flavio
Ronzi, giovane manager della sanità e del sociale,
prestato alla politica ed espressione del terzo setto-
re nazionale e del mondo umanitario, oggi sceso in
campo a fianco di chi non ce la fa più, degli ultimi,
degli emarginati e di chi si sente tagliato fuori,
anche se all’apparenza riesce a confondersi nella
massa. Ha lavorato fin da giovanissimo in oltre 50
paesi aiutando i vulnerabili  e progettando modelli
di sviluppo e di organizzazione che potessero col-
locare le imprese anche al servizio delle comunità e
dei bisogni. Questo modello è stato applicato poi
con modalità via via differenti su strutture di
volontariato già esistenti e anche su strutture inno-
vative e attualmente ben presenti nel panorama del
no-profit. “Mi candido perché ho iniziato a occu-
parmi degli altri già a 16 anni quando come volon-
tario facevo la spesa o compravo le medicine a chi
era isolato in casa e penso ancora, più di allora, che
ricostruire la coesione sociale è l’unico passo verso
lo sviluppo di Roma.  Oggi conosco tanti professio-
nisti che vorrebbero fare di più per la città, tante
imprese pronte a mettersi in gioco, tante persone
che lavorano al servizio degli altri - nonostante il
vento contrario - e tante persone che, nonostante
facciano il massimo, non ce la fanno e sono state
dimenticate da questa città.  Sarò il consigliere di
chi “ce la fa” e vuole proiettare la città verso il futu-
ro ma, soprattutto, di chi non ce la fa e non posso
permettere che diventi invisibile”. "Ho ristrutturato
aziende in crisi e enti pubblici, recuperandone
l’operatività e so bene cosa significa lavorare per
erogare servizi alle persone. Roma Capitale deve
tornare ad essere al servizio dei cittadini. Io ripeto
sempre: i risultati creano fiducia. E ho deciso di aiu-
tare Carlo Calenda perché è l’unico oggi a Roma
che ha le idee chiare su questo, con un chiaro desi-
derio di rompere gli schemi con il vecchio modo di
considerare la gestione della cosa pubblica.
Abbiamo un programma pazzesco che è un vero e
proprio piano, con numeri, dati azioni e tempi. Io ci

metterò la faccia sui temi a me cari con proposte per
il sociale di prossimità e il superamento delle bar-
riere, per una rete di “safe point” per chiunque non
sappia dove dormire o chiedere aiuto, per i servizi
e i “punti break” da garantire ai lavoratori che in
ragione della loro attività passano molto tempo in
strada, per far tornare Roma protagonista negli
eventi internazionali e scientifici, per rafforzare la
rete dei punti verdi cittadini e, soprattutto, per rico-
noscere le famiglie arcobaleno e per costruire una
Città che si batte per i diritti delle persone LGBTQ+
e li protegge con una rete stabile di rifugi antivio-
lenza". “Archiviamo il periodo della rassegnazione
– dice ancora Flavio Ronzi – si può cambiare, abbia-
mo gli strumenti giusti, la squadra di Carlo
Calenda è composta di persone capaci e disponibi-
li, sappiamo come rendere Roma una Città aperta,
moderna, accogliente, un centro di diritti al centro
del Mediterraneo, la nuova porta sul Mondo. Io ci
sono e non ho paura di impegnarmi anche in que-
sta sfida, so di saperlo fare e di riuscire fare qualco-
sa per la mia Città e la nostra gente.” 
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di Alberto Sava

Il convegno “L’Agricoltura tra
curiosità e alleanza con l’innova-
zione”, organizzato dal Comune di
Cerveteri in collaborazione con
l’Associazione 3.0 ed il Patrocinio
di Arsial, si è svolto con successo
all’interno della struttura libera-
mente, spiaggia pubblica, gratuita
e attrezzata per persone con disa-
bilità motorie, a Campo di Mare.
Al lavori hanno partecipato nume-
rosi relatori, imprenditori, agricol-
tori, i quali hanno tutti dato il loro
contributo di conoscenze tecniche
e pratiche del settore. Ha aperto gli
interventi delle voci del territorio
la giovane Francesca Sbaraglia, la
quale ha evidenziato come si
estende la coltivazione dei campi
da più generazioni dedite ad ulive-
to, rilevando inoltre che la coltiva-
zione si è ampliata anche alla pro-
duzione di lavanda, spiegando che
funzione hanno i fluidi che se ne
estraggono e sfatando anche il
mito che vuole la lavanda proveni-
re solo dai cugini francesi. A segui-
re Franco Paoloni, titolare insieme
ai figli dell’omonimo Frantoio
Paoloni a Ceri, coltivatore di ulivi
da 60 anni, il quale ha approfondi-
to nozioni circa raccolta, staziona-
mento, curiosità e meccanismi di
molatura dai tempi e dalle tecniche
più remote fino ai moderni
approcci, collaudati con l’avanzata
tecnologia.  Roberto Eufemi, titola-
re della struttura ricettiva BeB “Il
giardino dei Flintsone” ha parlato

delle prestazioni all’avanguardia,
spiegando come avviene il connu-
bio all’interno della natura. Siamo
in piena stagione delle vendemmia
e per parlare di uva, vigneti e pro-
cesso di vinificazione è intervenuta
l’Enologo Arianna Colaiocco della

Cantina Cerveteri, azienda che
vanta 60 anni di storia sul territo-
rio. La dottoressa Colaiocco ha
approfondito gli aspetti principali
del suo lavoro, spiegando i vari tipi
di vigneti e le uve che ogni vitigno
produce e di conseguenza i vini

che vengono prodotti, accompa-
gnando l’idea del futuro cliente ad
una scelta più consapevole negli
acquisti. Ha concluso gli interventi
degli imprenditori del territorio
l’esperto e produttore di miele
Marco Papi, agricoltore ed apicol-
tore bio anche per tradizione fami-
liare da tre generazioni, impegnato
da sempre nella difesa dell’am-
biente ricoprendo anche il ruolo di
responsabile del settore di vigilan-
za venatoria nella Provincia di
Roma per la Lipu. Marco Papi è
inoltre socio-fondatore di diverse
associazioni tra cui “Il Bugno
Villico” (apicoltori di Fiumicino)
ed è stato relatore in numerose
manifestazioni su ambiente e terri-
torio, illustrando tecniche e curio-
sità inerenti il mondo delle api e
della prodizione di miele. Un folto
pubblico ha seguito ed apprezzato
gli interventi del convegno. Il sin-

daco nel suo saluto ai presenti ha
dichiarato: “Abbiamo accolto un
evento strettamente legato al
nostro territorio, alla nostra enoga-
stronomia, alla lavorazione e alla
conoscenza della terra e dei pro-
dotti tipici, un appuntamento
molto interessante durante il quale
grazie alla presenza di tanti esperti
e professionisti del nostro territorio
abbiamo avuto occasione di cono-
scere aneddoti e tecniche di lavora-
zione.  Una opportunità importan-
te, proprio in riva al mare, per par-
lare di agricoltura, di prodotti tipi-
ci e di innovazione”. L’assessore
alla Tutela e promozione dell’agri-
coltura Riccardo Ferri ha espresso
soddisfazione per la collaborazio-
ne con l’Associazione 3.0,  con la
quale si è instaurata una sinergia
nei confronti della promozione e
tutela del settore a vocazione agri-
colo del nostro territorio”.

“La Lavanda made in Cerveteri”
Successo del convegno organizzato dal Comune di Cerveteri, Arsial e Associazione 3.0

Interessanti interventi dei relatori-agricoltori del territorio. La giovane imprenditrice 
Francesca Sbaraglia parla degli ulivi e di piante officinali di produzione locale

Sport, musica e solidarietà allo
Stadio Comunale "Enrico Galli" di
Cerveteri, dove si è svolto un trian-
golare di calcio, tra la neonata
Nazionale Commercianti di Ostia,
l'ItalianAttori ed il Cerveteri Calcio.
Tantissimi i personaggi scesi in
campo a fin di bene, chiamati a gran
voce dallo speaker Fabrizio Pacifici:
l'applauditissimo Daniele Pecci, il
protagonista dell'ultima edizione
dell'Isola dei Famosi Gilles Rocca, i
doppiatori Emiliano Ragno e Marco

Vivio, ed ancora  Niccolò Senni,
Paolo Sassanelli, Antonio Serrano,
Jonis Bascir, il cabarettista Christian
Generosi (I Sequestrattori) e Roberto
De Angelis (Presidente della NCO)
che ha dedicato il gol ai bambini
della casa famiglia Ain Karim.Tra gli
ospiti visti a bordo campo: il campio-
ne di pugilato Emiliano Marsili, le
modelle Salome Rò e Anna Maria
Travagliati, il manager Marcello

Cuicchi, che si sono scatenati sull'al-
legre canzoni di Federico Saliola
"Apri il frigo" e "L'Ama non c'è".
Gran finale poi al ristorante
Cavallino Matto per una cena tipica
romana, con tutti i protagonisti della
giornata.

Allo stadio Galli triangolare tra la neonata Nazionale
Commercianti di Ostia, l’ItalianAttori ed il Cerveteri Calcio

Nelle foto sopra, a sinistra Giuliana Mariani Presidentessa
Associazione 3.0, a destra Francesca Sbaraglia

L’appuntamento aperto 
a tutti è dalle 17.00 
sulla spiaggia di Campo di Mare
Oggi l’ultimo 
speciale saluto a Bricchio

Sarà ricordato dagli amici e dai
famigliari questo pomeriggio
alle 17 sulla spiaggia di Campo
di Mare, Fabrizio Frosi per tutti
conosciuto con il soprannome
di Bricchio. Fabrizio, 57 anni,
era da sempre uno degli ani-
matori culturali di Cerveteri e
del territorio, un punto di rife-
rimento per tantissimi giovani e
per chi ama la musica. Da alcu-
ne settimane era ricoverato
all’Umberto I di Roma per
covid. Si attendono notizie più
approfondite sulla situazione
clinica. Fabrizio, per tutti
Bricchio, lascia un vuoto incol-
mabile nella famiglia e nei tan-
tissimi amici. Da molti anni era
proprietario e gestiva insieme
al fratello il risto-pub Blues
Open, a Cerveteri, famoso per
gli eventi musicali dal vivo.
Oggi, per chi lo vorrà, l’ultimo
saluto sulla spiaggia di Campo
di Mare.

A Cerveteri tra sport, 
musica e solidarietà



Coltivare piante e verdure, pro-
durre il cibo e averne cura è una
delle attività che maggiormente
rappresentano per tutti i ragazzi
un’occasione di crescita! Poterlo
fare poi concretamente a scuola,
con gli insegnanti e con i propri
compagni, può produrre cambia-
menti notevoli, spesso più pro-
fondi di quelli che si possono
osservare durante le varie gite o
visite naturalistiche. Secondo noi,
è più facile imparare a diventar
responsabili vivendo a contatto
con la natura, poiché essa ci offre
tutti i suoi meravigliosi doni ed in
tutte le stagioni sviluppa la sua
bellezza e la sua forza!
Grazie al progetto curato e coor-
dinato dalla docente Marina
Cozzi, denominato” L’Orto dei
Gianni”, gli alunni di tutte le clas-
si dell’Istituto Comprensivo
Ladispoli1, negli anni, hanno pre-
parato il terreno e messo a dimo-
ra vari tipi di ortaggi, hanno rea-
lizzato orti in cassetta e piccoli
angoli fioriti dando vita ad una
iniziativa pensata per avvicinare
il bambino all’ambiente e alla
natura, far acquisire  autostima e
fiducia, sviluppare il senso di
responsabilità e condivisione. E’
infatti con la curiosità e con l’atti-
vità concreta del “fare” che si
diventa attivi nei percorsi di sco-
perta e di apprendimento. 

L’idea è poi di pensare l’orto non
come un diversivo ma come lo
sfondo integratore su cui si inter-
secano svariate materie: matema-
tica, geometria, educazione ali-
mentare, educazione artistica,
ecc. Non solo, l’orto può diventa-
re un modo per rileggere la storia,
lo spunto per scoprire il proprio
ambiente, cercando i materiali
naturali di cui necessitiamo; può
diventare un modo per conoscere

le tradizioni, le colture tipiche e la
cultura popolare e gastronomica
del territorio di appartenenza.
Quest’anno, nell’ultima settima-
na di agosto  la società  “Tre
Pini”, che cura il verde pubblico
del comune di Ladispoli, nonchè
i giardini delle scuole, su richiesta
del nostro Dirigente Scolastico,
Prof.ssa Enrica Caliendo, ha
effettuato una potatura straordi-
naria del frutteto del Plesso G.

Rodari. Grazie al contributo
volontario di alcuni genitori e
diversi docenti, si è completato il
lavoro di pulizia e ripristino degli
spazi verdi circostanti. Alcuni
genitori del plesso G. Rodari
hanno chiesto il permesso di
entrare a scuola per ripristinare
giardino e frutteto.  
L’Assessore alla Pubblica
Istruzione Fiovo Bitti e il
Delegato del Sindaco al servizio

di igiene urbana Riccardo Bucci,
hanno collaborato e coordinato
due giornate di volontariato: il 30
e il 31 agosto dalle 9:00 alle 13:00,
consentendo l’ingresso a scuola
dei volontari e organizzando in
modo celere il ritiro degli sfalci e
di tutti i rifiuti rimossi dai volon-
tari stessi. Sono stati potati infatti
il mandorlo, il prugno, l’albicoc-
co, l’albero di visciole, e le viti.
Inoltre una pulizia straordinaria è
stata fatta nel boschetto del Plesso
G. Falcone, una preziosa area
verde, costituita da piante della
macchia mediterranea , come
alloro, lentisco, fillirea, tamerici,
viburno, corbezzolo. Tutte piante
che amiamo e che nel tempo , per
vari motivi, hanno trasmesso
emozioni a tutti noi adulti ed ai
ragazzi che le hanno viste cresce-
re insieme a loro. Uno splendido
esempio di collaborazione civica
e di cittadinanza attiva per il
quale, tutti noi docenti insieme
alla nostra Dirigente sentiamo di
ringraziare di cuore perché quel-
lo messo in pratica è un modello
virtuoso di perfetta collaborazio-
ne tra istituzioni e scuola che con-
sente di unire le forze e di rag-
giungere obiettivi di fondamen-
tale importanza per l’intera
comunità.

Marianna Miceli
(Docente dell’Istituto)

“A nome dell’amministrazione
comunale e della cittadinanza
di Ladispoli ringraziamo le
associazioni di volontariato
Anuu migrazionisti, Dolphin,
Fenice e Avalon che hanno
lavorato sodo per garantire
una stagione estiva serena e
sicura a residenti e villeggianti.
Un grande ringraziamento va
poi rivolto al Comandante
Blasi e a tutta la Polizia Locale
che hanno attivamente  accom-
pagnato l’intera iniziativa”. A
parlare è il vice sindaco
Pierpaolo Perretta che, all’epi-
logo dell’estate, ha voluto pub-
blicamente elogiare i corpi di
volontariato per l’impegno
profuso giorno e notte nelle
strade e sulle spiagge di
Ladispoli. “A causa delle
restrizioni causate dalla pan-
demia – prosegue Perretta –
migliaia di villeggianti hanno
scelto di rimanere in Italia e
nella regione di appartenenza,
una situazione che ha confer-
mato Ladispoli come la mèta
preferita dei vacanzieri romani
e di molti turisti provenienti
da tutta Italia. A luglio ed ago-
sto abbiamo registrato una
massiccia presenza di villeg-
gianti e di persone provenienti
dalle località limitrofe, attirate
anche dall’eccellente cartellone
di spettacoli ed eventi organiz-
zati dall’amministrazione
comunale. Un afflusso di per-
sone imponente alle quali
abbiamo garantito la sicurezza

ed il rispetto delle norme sani-
tarie grazie all’encomiabile
lavoro di tutte le associazioni
di volontariato che hanno rap-
presentato un prezioso valore
aggiunto al lodevole controllo

del territorio operato da cara-
binieri, polizia, guardia di
finanza, capitaneria di porto e
polizia locale. I volontari
hanno agito in modo discreto
ed efficace, tutti gli eventi a

Ladispoli e Marina di San
Nicola si sono svolti nel pieno
rispetto delle norme anti
Covid, anche in occasione di
manifestazioni di grande
richiamo come i tre concerti di

musica al bosco di Palo. Un
grande ringraziamento  a que-
ste persone che sacrificano il
tempo libero e gli affetti fami-
liari per prodigarsi a favore del
prossimo”.

I ringraziamenti nella lettera di Marianna Miceli, docente dell’Istituto
Alla “Ladispoli 1” genitori e docenti
in azione per la pulizia del verde a scuola!

Estate 2021, “L’Amministrazione
ringrazia tutte le associazioni
di volontariato e la polizia locale”
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Ha un malore al mercato
Trasportato in ospedale
Momenti di panico ieri mattina a
Ladispoli. Un uomo sulla sessanti-
na ha accusato un malore mentre
era in piazzale Onofri, dove si svol-
ge il classico mercato domenicale.
E’ crollato a terra improvvisamen-
te ed è stato necessario l’interven-
to dei sanitari del 118. Non si
conoscono ancora le sue condi-
zioni. L’uomo è stato trasportato
per accertamenti al Padre Pio di
Bracciano. Sul posto è intervenuta
anche una pattuglia dei carabinieri.

Fino al 3 ottobre variazioni 
in vista per i Regionali
Veloci Roma-Pisa 
per interventi 
programmati sulla linea
Pendolari: interventi 
programmati Fl5, variazioni
in vista per i Rv Roma-Pisa
Sono iniziate ieri le variazioni ai
Regionali Veloci della Roma-Pisa.
Le modifiche si sono rese necessa-
rie per degli interventi program-
mati sulla linea. Da oggi dunque,
fino al 3 ottobre incluso, i treni a
lunga percorrenza subiranno delle
modifiche. Oltre a variazioni delle
numerazioni di tutti questi servizi,
per alcuni di questi sono previste
anche delle variazioni di orario che
interesseranno le stazioni della Fl5.
I servizi Roma - Ladispoli, Roma -
Civitavecchia e Roma - Grosseto
non subiranno modifiche. Il treno
32647 contrariamente a quanto
indicato inizialmente non sarà limi-
tato a Civitavecchia ma proseguirà
fino a Roma Ostiense.

Mare, valori 
rientrati nella norma
Revocato il divieto di balneazione 
tra la foce del Sanguinara 
e Castello Odescalchi
L’Amministrazione comunale
rende noto che, a seguito dell’esi-
to delle analisi effettuate da
Arpalazio, richieste con urgenza
dal Comune, è emerso che tutti i
parametri riguardanti la qualità
delle acque sono tornati nei limiti
previsti dalla legge. Il sindaco
Alessandro Grando ha quindi
revocato l’ordinanza del 30 agosto
in cui si vietava temporaneamente
la balneazione nel tratto compre-
so tra la foce del Sanguinara e
Castello Odescalchi.

in Breve



Giovane accoltellato in centro
La Polizia di Stato individua immediatamente l’aggressore: un 18enne civitavecchiese denunciato in stato di libertà
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Via Crescini: foto e video
consegnati alle Autorità
Fiumicino: con i droni 
sulla zona dell’incendio

Soccorso dalla Croce Rossa e trasferito  
in codice rosso al San Paolo di Civitavecchia 
Santa Marinella, ciclista
investito sulla via Aurelia

Nel tardo pomeriggio di
domenica, gli agenti delle
volanti e quelli del
Commissariato di Polizia di
Civitavecchia, diretto da Paolo
Guiso, hanno denunciato in
stato di libertà un 18enne, civi-
tavecchiese, che poco prima
aveva ferito con un fendente
ad una gamba un coetaneo.
L’aggressione è avvenuta in
pieno centro, mentre i due gio-
vani erano seduti ai tavolini di
un bar a consumare una birra.

Improvvisamente, per futili
motivi, hanno iniziato a litiga-
re, inizialmente a parole, ma
subito la discussione è dege-
nerata ed il 18enne ha colpito
al volto con un pugno il ragaz-
zo, facendolo cadere a terra,
per poi estrarre dalla tasca
l’arma e ferirlo ad una gamba.
Immediatamente la chiamata
del proprietario del bar al 113,
ma i due giovani si allontana-
vano dal locale prima dell’ar-
rivo delle volanti. Gli agenti,

giunti sul posto nel giro di
pochi minuti, identificavano i
testimoni e, tramite la visione
delle immagini di videosorve-
glianza, ricostruivano l’acca-
duto e riconoscevano l’aggres-
sore. Subito scattavano le
ricerche dei due ragazzi che
venivano immediatamente
rintracciati uno presso il
Pronto Soccorso dell’ospedale
San Paolo dove, per le ferite
riportate è stato medicato e
dimesso con 12 giorni di pro-

gnosi, l’altro presso la propria
abitazione. A casa del 18enne,
gli agenti della squadra di
Polizia Giudiziaria, durante la
perquisizione hanno anche
rinvenuto e sequestrato il col-
tello utilizzato durante l’ag-
gressione. Il ragazzo, con
numerosi precedenti di
Polizia, nonostante la giovane
età, è stato denunciato
all’Autorità Giudiziaria per
lesioni e porto abusivo di
armi.

Una squadra piloti droni
dell’Associazione Nuova
Domani è tornata in via
Crescini ha effettuato delle
riprese dall’alto della zona
dell’incendio. Obiettivo dei fil-
mati: cercare di capire da dove
sia partito e individuare even-
tuali responsabilità. I filmati,
come hanno spiegato dalla
Protezione civile, saranno con-
segnati alle Autorità compe-

tenti per capire cosa è real-
mente successo. Era il 3 set-
tembre scorso quando squa-
dre dei vigili del fuoco e
volontari della Protezione
civile hanno lavorato per cin-
que ore per domare le fiamme
che rischiavano di lambire le
abitazioni adiacenti il campo.
Sul posto era intervenuto
anche un elicottero della
Regione Lazio.

A distanza di 24 ore, a Santa
Marinella, un nuovo investimento
sulla via Aurelia. Questa volta ai
danni di un ciclista che stava per-
correndo il tratto prima dell’im-
bocco dell’autostrada A12. L’uomo
è stato soccorso immediatamente
dalla Croce Rossa di Santa Severa e
portato all’Ospedale di
Civitavecchia in codice rosso. Sul
posto anche la Polizia locale che si
è occupata di regolare il traffico.

Venerdì spettacolo con l’aperitivo astrologico di Fabiana Guracini e “La vita è una beffa” di Daniele Parisi, mentre 
sabato si celebra “La fine dell’estate”, serata musicale a cura di Spaghetti Unplugged con tanti ospiti e l’open mic contest
“Weekend al Castello” di Santa Severa:
il gran finale della rassegna 2021
Dopo una stagione di grandi emozioni a un passo dal mare
all’ombra del Castello di Santa Severa, spazio della Regione Lazio
gestito dalla società regionale LAZIOcrea in collaborazione con il
Comune di Santa Marinella, gli appuntamenti della rassegna del
fine settimana ‘Weekend al Castello’, curata dall’Associazione
Culturale Zip Zone, giungono alla tappa finale, anch’essa ricca di
imperdibili eventi. Venerdì 10 settembre sarà completamente a
INGRESSO GRATUITO e come sempre si inizia dai più piccoli

che alle 18:30 potranno fabbricare le loro stelle ed esprimere i desi-
deri più preziosi partecipando al laboratorio di kintsugi per bam-
bini “LA FABBRICA DI STELLE”, a cura di Gioia di Biagio.
Accesso gratuito per bambini dai 4 agli 11  fino a esaurimento
posti. Prenotazione obbligatoria inviando un’email a weekendal-
castello@gmail.com. Alle 19:30 comicità alle stelle con il ‘CABA-
RET ASTROLOGICO’ a cura di Fabiana Guracini alias ASTRON-
ZA accompagnata dal polistrumentista Ivan Radicioni, ci raccon-
terà segno per segno cosa dobbiamo aspettarci da questo nuovo
anno lavorativo in arrivo, svelando cosa anche succederà in
amore, nelle relazioni e nella vita personale. Ore 21:00 entrerà in
scena Daniele Parisi con “LA VITA È UNA BEFFA”, ovvero i suoi
migliori pezzi di repertorio dal 2011 al 2019: monologhi sul pub-
blico, il cibo, l’amore, la malattia e l’esistenzialismo, intrecci
d’amore disperati, canzonette oscene e malinconiche.  Sabato 11
settembre dalle 18:30 in poi Spaghetti Unplugged celebrerà LA
FINE DELL’ESTATE: tanta musica dal vivo con ospiti provenien-
ti dalla migliore scena emergente nostrana e il ritorno di un
appuntamento molto caro ai seguaci del format capitolino, ovve-
ro “L’OPEN MIC CONTEST” che darà l’opportunità a 10 ‘opemi-
cer’ di esibirsi con 2 brani ciascuno. Il più apprezzato dalla giuria
di qualità, vincerà un mini tour a Roma, Bologna e Milano ai pros-
simi eventi di Spaghetti autunno/inverno 2021 e un’intervista in
diretta su Radio Sonica (FM 90.7) con tanto di passaggi radio per
un singolo selezionato. Sarà possibile iscriversi direttamente in
loco, a partire dalle ore 17:45. Subito dopo si esibiranno sul palco
quattro special guest: BNKR44, Avincola, Isola delle Rose e Gabs
per chiudere in bellezza una splendida stagione di musica e spet-
tacolo.  Come sempre, fin dalle prime ore del pomeriggio sarà pos-
sibile rilassarsi nell’area ristoro prendendo un aperitivo all’ombra
del castello o mangiare una pizza al fresco, in attesa che si accen-
dano le luci del palco. L’accesso a questo spazio è sempre libero

fino a 30 minuti prima dell’inizio degli spettacoli, durante i quali
l’area sarà riservata ai possessori di biglietto.  I biglietti per
entrambi gli spettacoli sono acquistabili alla biglietteria del castel-
lo nella fascia oraria pre evento 19.00-21.00, 



Acea: domani manutenzioni straordinarie 
alla condotta, possibili disagi in zona nord

Madre Teresa al Bambin Gesù
di Palidoro: era il 5 settembre 1993

Il gruppo consiliare pentastellato ha raccolto diverse segnalazioni

M5S: “Segnaletica stradale ai minimi termini,
soprattutto nei pressi degli edifici scolastici”

Dalle 7 alle 10.30 al Poliambulatorio Asl
di via Valdambrini sarà possibile donare
Santa Marinella: Sos sangue, l’Avis
lancia la raccolta per il 18 settembre
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“La segnaletica stradale, in par-
ticolare le strisce pedonali, nella
nostra città sembra un optio-
nal”. Ne è convinto il gruppo
consiliare del M5S che ha raccol-
to diverse segnalazioni da parte
di cittadini preoccupati per la
propria sicurezza e quella dei
propri figli che frequentano le
scuole cittadine. “Segnalazione
che giriamo all’amministrazione
comunale che deve farsene cari-
co – hanno tuonato i consiglieri
D’Antò, Lucernoni e Lecis -
basta che il sindaco si faccia un
giro della città per vedere quale
sia la situazione: tutta via Roma,
una delle arterie più trafficate
della nostra città, ha la segnaleti-
ca orizzontale quasi invisibile,
stesso discorso a via della
Polveriera nei pressi della mag-
gior parte delle scuole superiori
cittadine, in periferia la situazio-
ne è solo peggiore. Abbiamo
visto qualche intervento spot di

disegno delle strisce pedonali in
città, ma sembra che siano fatti
quasi a casaccio. Visto l’ormai
prossimo inizio delle lezioni
scolastiche, per fortuna in pre-
senza quest’anno, chiediamo al
sindaco di attivarsi immediata-
mente, anche se avrebbe dovuto
già farlo da tempo, per dare
priorità alla messa in sicurezza
delle strade percorse a piedi

dagli studenti – hanno concluso
– per poi occuparsi del resto
della città che versa sempre più
in uno stato di abbandono
anche del decoro urbano”.

Ordine del giorno 
in Regione

per un collegamento diretto
tra porto di Civtavecchia
e aeroporto di Fiumicino

Un ordine del giorno, che verrà
discusso mercoledì in consiglio
regionale, con il quale si impe-
gna la giunta a realizzare un col-
legamento ferroviario diretto tra
il Porto di Civitavecchia e l’aero-
porto di Fiumicino, potenzian-
do sempre di più un settore cru-
ciale del Lazio, come quello
marittimo e della Blue economy.
È quello presentato dal consi-
gliere regionale del Movimento
cinque stelle Devid Porrello. “Lo
scalo di Civitavecchia rappre-
senta il fulcro di un importante
sistema logistico – ha spiegato –
e il porto naturale per Roma,
con tutte le potenzialità per
diventare il cardine del traspor-
to marittimo nel Tirreno e il
volano di uno sviluppo dei flus-
si turistici su tutto il territorio
della nostra regione: il nostro
impegno per la valorizzazione
di questa infrastruttura non è
mai venuto meno”.

È ancora Sos sangue. “In questo
momento siamo veramente in
emergenza sangue”, hanno
detto dall’Avis Santa Marinella.
“Le strutture ospedaliere
sospendono gli interventi per
mancanza di sangue”. Da qui
l’appello dell’Avis Santa
Marinella “a chiunque voglia
dimostrare altruismo e solida-
rietà attraverso il gesto del dono
del sangue”. “Per questo, nel
mese di Settembre, abbiamo

organizzato una raccolta san-
gue: quindi si potrà donare
sabato 18 dalle 7 alle 10.30 nei
locali del poliambulatorio Asl
sito in via Valdambrini n. 115”.
Dall’Avis ricordano che “a tutti
coloro che si presenteranno a
donare il sangue, verrà effettua-
to un check up completo e ulte-
riori analisi aggiuntive”.
“Invitiamo tutti a venire a dona-
re! Per informazioni e prenota-
zioni chiamare il 3317758232”.

Acea Ato 2 ha informato l’Amministrazione
comunale di aver ricevuto comunicazione da
parte del Consorzio Acquedotto Medio Tirreno
di una sospensione della fornitura idrica, neces-
saria per eseguire manutenzioni straordinarie
sui loro impianti. La sospensione era stata rinvia-
ta la scorsa settimana per non acuire i disagi
dovuti alle urgenti riparazioni in atto sulla con-
dotta consortile, riparazioni che si sono concluse
con successo. Dalle ore 9 alle ore 21 di mercoledì
8 settembre si potrà quindi verificare un abbassa-
mento della pressione in entrata alle utenze delle
zone a nord della città e in particolare: Borgata
Aurelia; La Scaglia e Via Aurelia Nord; Pantano
e Sant'Agostino (Comune di Tarquinia ma di
competenza Acea); Zona Industriale (Via Alfio
Flores, Via Siligato, Via La Rosa); Area Portuale;
Punton dei Rocchi, Santa Lucia e Cimitero
Nuovo. Potranno essere interessate dalla sospen-
sione anche zone limitrofe alle citate. Per limita-

re i disagi ai cittadini, sempre dalle ore 9 alle ore
21 di mercoledì Acea Ato 2 ha predisposto un
servizio di rifornimento tramite autobotti che
resteranno in stazionamento nelle seguenti stra-
de: Via Gioacchino Rossini (Borgata Aurelia); Via
Fontanatetta, Piazzale Santuario Madonna delle
Lacrime; Via Braccianese Claudia 84a, angolo via
Rolando Carlevaro (fronte parcheggio Cimitero
Nuovo). Per i casi di effettiva e improrogabile
necessità potrà essere richiesto un servizio stra-
ordinario di rifornimento con autobotti al nume-
ro verde 800.130.335. Acea Ato 2, scusandosi per
il disagio arrecato, invita gli utenti interessati a
provvedere con ampio anticipo alle opportune
scorte e raccomanda di mantenere chiusi i rubi-
netti durante il periodo della sospensione per
evitare inconvenienti alla ripresa della normale
erogazione dell'acqua. Per ogni informazione è
possibile contattare il numero verde 800.130.335
e visitare il sito internet www.gruppo.acea.it. 

Esattamente 28 anni fa
madre Teresa di Calcutta
andò in visita all’ospedale
pediatrico Bambin Gesù di
Palidoro. Niente di ufficiale
né di programmato: solo
una visita della monaca
albanese a un bimbo appena
operato. Il ricordo di quella
giornata nelle parole di chi
quel giorno era lì. “Era il 5
settembre 1993. Madre
Teresa venne in taxi per
visitare un bambino operato
a Palidoro, ma fu subito
riconosciuta dall’infermiera
accanto a lei, mia collega,
tutt’ora in servizio. La Santa
disse: “Pregate pregate” e lo
ripeté più volte. Si può esse-

re tutti da subito una goccia
pulita nel mare quando ci si
lamenta che è sporco”.

Michelangelo, fortunato
fisioterapista di quei tempi
d’oro



di Arnaldo Gioacchini

È proprio di questi ultimi
giorni il ritrovamento a
Castrum Novum delle antiche
terme della città, negli scavi
archeologici di esse, ancora in
corso ed in ampliamento, già
si evidenziano i prefurnia e
parte dell’impianto termale
stesso. Le terme vanno ad
aggiungersi a quanto già
riportato alla luce in questi
dieci anni di ricerche effettua-
te da una missione internazio-
nale, sempre coordinata e
diretta dal noto e bravissimo
archeologo Dott. Flavio Enei,
Direttore del Museo Civico di
Santa Marinella e Direttore
Scientifico di tutto il polo
museale del castello di Santa
Severa. Tutte le ricerche e gli
scavi si svolgono, ovviamente,
sotto il completo controllo
della Soprintendenza
Archeologica.  Castrum
Novum (ora nel territorio di
Santa Marinella) era una anti-
ca città fortificata romana di
2.300 anni fa, sita in prossimi-
tà di Capo Linaro lungo la via
Aurelia, di quando Roma
temeva l’invasione dal mare
da parte di Cartagine e l’Urbe
aveva costituito tutto un siste-
ma di fortificazioni marittime
lungo la costa laziale infatti,
oltre a Castrum Novum, vi
erano pure quelle di Pyrgi,
Alsium e Fregenae . Durante
gli scavi in corso in questi
giorni, dei quali scriveremo
solo alla fine di essi, sono
emersi molti nuovi importanti
ritrovamenti ma è da ricordare
come, già nelle ricerche effet-
tuate precedentemente, erano
affiorati i resti del decumano,
della porta est, di varie tombe,
di una piazza in basoli, della
caserma, del teatro, di un
pozzo, di vari mosaici e del
muro perimetrale difensivo
oltre ad altre strutture murarie
di questa antica città che
“porge” agli studiosi molto di
ciò anche in ulteriore opera
reticolata e musiva. Un oppi-
dum  quello di Castrum
Novum posto fronte mare su
di un modesto rilievo del ter-

reno, cittadella fortificata la
quale, oltretutto, vanta, ancora
molto ben visibili, delle ampie
peschiere ritenute fra le più
grandi, insieme a quelle di
Torre Astura, di tutto il
Mediterraneo. C’è pure da
aggiungere di quanto (tanto)
archeologicamente molto
importante è stato rinvenuto
lungo la fronteggiante linea di
costa e nel mare ad essa pro-
spiciente. In questi anni, nella
missione internazionale,
hanno operato in loco le
Università francesi di Amiens
e di Lille 3,  la West Boemia
University (precedentemente
ci fu anche  la South Boemia
University) tutti e tre gli atenei
con i loro archeologi e relativi
studenti. Ora sono operativi a
C.N. oltre (come fin dall’ini-
zio) gli italiani, anche gli
archeologici cechi della West
Boemia University la quale,
nel recente passato ha annove-
rato anche due ottimi archeo-
logi del Kirghizistan. In questi
giorni, al gruppo dei ricercato-
ri, si sono aggiunte pure due
studentesse tedesche, Sara ed
Elena, giunte in Italia, in pul-
lman, direttamente da
Monaco, con un viaggio dura-
to dodici ore. Ovviamente
come tutte le urbs antico
romane, anche  Castrum
Novum, una volta passato il
pericolo cartaginese, si era
dotata di un bel foro e di tante
altre strutture che hanno resi-
stito a lungo nel tempo consi-
derando il fatto che la città
vera e propria è esistita fino al
500 dopo Cristo. Il Foro della
città è posto esattamente nel
mezzo dell’abitato tra le due
porte principali.  La grande

piazza, forse ampia circa 25
metri si presenta pavimentata
in basoli di calcare e  bordeg-
giata da un portico colonnato
sul quale si aprono ambienti
di probabile funzione pubbli-
ca frequentati, come già detto,
almeno fino al V secolo d.C.
Nella pavimentazione,  della
prima epoca imperiale, sussi-
stono i resti del basamento di
una grande struttura in opera
reticolata a pianta rettangolare
ancora in corso di scavo. Parti
di capitelli corinzi compositi,
di colonne e rivestimenti in
marmo indicano l’antica ric-
chezza della decorazione
architettonica del complesso
che doveva ospitare diverse
statue a grandezza naturale e
più grandi del vero come testi-
moniano i numerosi frammen-
ti in marmo e bronzo rinvenu-
ti in tutta l’area interessata
dallo scavo. Accanto ad un
lungo tratto del decumano si
apre pure un portico con pro-
babili tabernae e ambienti
pubblici prossimi al foro. Fra
l’altro è stata ancor meglio
definita, tramite prospezioni,
la struttura del teatro sito
presso l’angolo nord ovest del
circuito murario, del quale si è
compresa, finalmente, l’esten-
sione completa. Nello spec-
chio di mare antistante la città,
nella rada portuale difesa dal
promontorio di Capo Linaro,
le indagini sono proseguite in
relazione ai grandi impianti di
itticoltura, con lo studio dei
resti delle peschiere, del porto
e dei fondali prospicienti, non-
ché con la documentazione e
lo studio della lunga sezione
esposta dall’erosione marina

sulla spiaggia. I dati raccolti
nel corso degli scavi racconta-
no un’intensa frequentazione
dell’area castronovana, pro-
trattasi per un tempo lunghis-
simo, a partire dal Neolitico
fino all’età del ferro ed in
epoca etrusca, prima della
deduzione della colonia roma-
na.  Per quanto concerne la
valorizzazione di Castrum
Novum c’è da sottolineare il
forte impegno dell’ammini-
strazione Comunale di Santa
Marinella, con in primis il sin-
daco l’Avv. Pietro Tidei ed
anche la delegata a C.N. Paola
Fratarcangeli, che sta lavoran-
do alacremente per ivi costi-
tuire un importante Parco
Archeologico. Un impegno
questo, che, di pari passo con
le nuove scoperte, si sta bene
evidenziando pure attraverso
una rilevantissima cartelloni-
stica esplicativa con belle
foto a colori, generale prima
all’ingresso della zona
archeologica e dettagliata
poi, della quale sono costel-
late, molto efficacemente, tutte
le varie aree ed i vari ritrova-
menti finora effettuati.

Membro del Comitato 
Tecnico Scientifico

dell’Associazione Beni Italiani
Patrimonio Mondiale

A Castrum Novum ritrovate le terme della città
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di Paolo Lanfranchi

Il Veneto è la regione sempre in
primo piano per gli appunta-
menti nazionali Volley-Fipav.
Dopo i campionati italiani per
Club a Bibione, dove la stelle del
Beach-Volley cerentano Sabrina
Sava e Sabrina Morici si sono
laureate Vice Campionesse
d’Italia lo scorso giugno, dal 3 al
5 settembre a Caorle si è svolta la
finale Scudetto dell'Assoluto
Master 40, insieme alle categorie
master over 45/50/55 e 60
maschili, unitamente alle finali
del campionato italiano assoluto
maschile e femminile. Ed ancora
una volta le atlete del  litorale
romano sono salite sul podio per
l’argento. Nella finale di Caorle
la ceretana Sabrina Sava (Sicania
Beach Volley Cerenova) e la
lidense Rachele Maria Santini
(Beach Volley Accademy Bva-
Ostia), hanno avuto come avver-
sarie Cristiana Parezan e
Federica Tonon, veterana coppia
veneta molto esperta del beach
volley nazionale. E’ stata una
finale tiratissima, combattuta
punto su punto, dalle due coppie
finaliste, dove solo con l’espe-
rienza delle venete è riuscita a
“murare” la grinta delle laziali,
salite sul podio per la piazza
d’onore nel torneo Over 35F.
Stesso risultato, uno strepitoso
argento, per i lidensi-bva
Roberto Papagna e Nando
Salzillo in campo a Caorle per gli
Over 50M.  Di ritorno da Caorle,
ieri mattina abbiamo sentito la
Vice Campionessa d’Italia,

Sabrina Sava che ha dichiarato a
la Voce: ”Dopo la meravigliosa
medaglia d'argento conquistata a
giugno con la mia compagna
Sabrina Morici a Bibione al cam-
pionato italiano per società fipav
è arrivata una bellissima seconda
medaglia d'argento, questa volta
con una partner d'eccezione
Rachele Santini (bva) che ci vede
acquisire il titolo di vice-campio-

nesse italiane al campionato ita-
liano assoluto master 35 FIPAV.
Siamo tornate a casa con una
medaglia al collo ed un titolo in
più ma già con la consapevolez-
za su cosa e dove lavorare nella
prossima stagione ormai vicinis-
sima ed ai nastri di partenza. Al
di là di tutto - continua Sabrina
Sava- penso che il beach volley
come la pallavolo abbiano una

speciale magia. Entrambe mi
hanno permesso in passato e
stanno permettendo nel presente
di incontrare compagne ed
avversarie sul campo da cui
imparare e con cui poi si crea un
bel rapporto umano, di stima
reciproca e di amicizia. Si chiude
la stagione 2021 di beach volley
per me ed a questo punto lo fac-
cio in maniera doverosa ringra-

ziando: Rachele Santini per aver
percorso insieme questa intensa
esperienza Voi della comunica-
zione e tutti i miei amici e paren-
ti vicini e lontani che mi hanno
incoraggiata e sostenuta sempre!
Me stessa perché ci credo e ci
provo ogni volta fino in fondo”,
conclude la due volte vice cam-
pionessa d’Italia Sabrina Sava.
Archiviati i corsi di beach Volley

tenuti sulla sabbia dell’associa-
zione Nautica di Campo di Mare
e dopo quest’ultima fatica di
Caorle, è arrivato il momento di
qualche giorno di meritate
vacanze anche per Sabrina Sava,
pronta al suo rientro a riprende-
re, con la grinta di sempre, i
nuovi impegni di mamma, lavo-
ratrice e sportiva di caratura
nazionale.

Sabrina Sava e Rachele Maria Santini
vice-Campionesse d’Italia-Master 35 F

Primo turno di Coppa Italia di
Eccellenza amaro per Ladispoli e
Cerveteri. Sfuma il primo obietti-
vo stagionale, una sorta di porta
di servizio per tentare la scalata
alla Serie D, in una domenica che
ha iniziato a fornire indicazioni
significative sulle squadre del
litorale. Il Ladispoli ha rimediato
una pesante sconfitta nel gioco e
nella prestazione contro un
Civitavecchia che ha interpretato
il derby alla perfezione, mostran-
do carattere e tenacia. Un 3-1 che
nemmeno fotografa alla perfezio-
ne quanto si è visto in campo, il
Ladispoli ha giocato talmente
male che avrebbe potuto uscire
sotto una valanga di goal. Scialbi,
morbidi, apatici, i rossoblu dopo
essere andati in vantaggio con
una bella punizione di Perocchi
(nella foto l’esultanza) sono scom-
parsi dal campo, travolti dalla
foga di un Civitavecchia che ha

segnato 3 goal in 14 minuti nel
secondo tempo, mostrando di
interpretare il derby nel modo
giusto. Come i suoi tifosi che gre-
mivano gli spalti del Tamagnini,
ovviamente di sostenitori del
Ladispoli manco l’ombra. Altro
tasto che dovrebbe far riflettere i
dirigenti rossoblu. Vero che man-
cavano titolari importanti, così
come al Civitavecchia, ma è stato
veramente una gara indecorosa,
poche idee, tanta confusione, pal-
loni lanciati in avanti sperando in
un miracolo. Speriamo che il
mister Franceschini possa pren-
dere le redini della squadra in

mano, non vogliamo nemmeno
lontanamente pensare che il
Ladispoli sia quello visto ieri a

Civitavecchia altrimenti, con sei
retrocessioni, ci sarebbe da suda-
re freddo. Ora ci sono due setti-

mane per aumentare la prepara-
zione fisica, arrivare preparati
alla prima di Eccellenza, riflettere
su come la linea verde, anzi trop-
po verde, poco serve ad una
squadra che punta alla Serie D.
Forse un altro paio di acquisti di
giocatori di esperienza non sareb-
be una cattiva idea.
Dalla Coppa Italia esce anche il
Cerveteri, sconfitto 2-1 dal
Cimini, compagine accreditata
per la vittoria del Girone A. I ceri-
ti hanno venduto cara la pelle,
hanno messo in forte difficoltà la
compagine del mister Marco
Scorsini, sfiorando più volte nel

finale con gli avversari in dieci un
pari che sarebbe stato meritato. Il
Cerveteri c’è, al cospetto di una
delle big non ha sfigurato, giocan-
do un calcio dinamico e veloce
come vuole il tecnico Antonio
Graniero. Uscire così dalla Coppa
Italia dispiace ma non crea pate-
mi, gli etruschi possono guardare
con ottimismo al futuro, consape-
voli di poter essere davvero la
mina vagante del Girone A di
Eccellenza. Bomber Teti ha già
segnato, un motivo in più per
sperare in una stagione da alta
classifica. Riguardo alle altre
compagini del litorale, bene
l’Aranova che ha vinto senza pro-
blemi 2-0 sul campo del Parioli,
straripante il Maccarese che ha
espugnato con un secco 3-0 il ter-
reno del Fiumicino, della grintosa
prestazione di un ottimo
Civitavecchia abbiamo già scritto,
davvero una bella squadra.

Calcio: Ladispoli e Cerveteri fuori
dalla Coppa Italia ma in modo diverso
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Con Amadeus all’Arena di Verona tornano i 3 decenni
più iconici della musica italiana e internazionale 
Domenica 12 e martedì 14 settembre il live e ad ottobre in prima serata su Raiuno 
Due serate evento immersi nell'atmo-
sfera, nelle e mozioni e nel sound ori-
ginale dei tre decenni '60, '70 e '80 più
iconici della nostra musica italiana ed
in quella mondiale. Il tutto ovviamen-
te con gli artisti originali e con le loro
canzoni in versione anche loro origi-
nale che hanno fatto la storia della
musica e di tante persone che amano
la musica a 360°. Amadeus, aspettan-
do il Festival di Sanremo del prossimo
anno, condurrà per due sere (dal vivo
domenica 12 e martedì 14 settembre)
dall’Arena di Verona questa super
kermesse dal titolo “Arena Suzuki ’60,
’70, ’80”, che poi andranno poi in
onda ad ottobre in prima serata su
Raiuno, riportando nel bellissimo
anfiteatro romano tante stars dove
diversi anni addietro ricevettero la
loro consacrazione divenendo artisti
leggendari che poi fecero la storia di
un'epoca musicale. "Saranno due sera-
te di grande festa per tutti con alcuni
dei protagonisti musicali di questo
trentennio che saranno presenti
all'Arena dal vivo per far cantare e
ballare tutti - ha detto Amadeus. Una
serata per i giovanissimi che conosco-
no queste hit intramontabili e i meno
giovani che hanno voglia di ricordare.
Per me è una grande emozione, un
debutto. È la mia prima volta come
conduttore all'Arena, pur essendo cre-
sciuto a Verona non è accaduto nella
mia carriera, neanche ai tempi del
Festivalbar. E tornerò a fare il mio
primo lavoro: il disc jockey. Sarà bel-
lissimo e ci divertiremo insieme...”.
Infatti per questa super kermesse
musicale veronese Amadeus tornerà
nel ruolo del Dj dopo tanti anni. Molte
di queste canzoni, infatti, sono  le stes-
se che proponeva nelle serate in disco-
teca all'inizio della sua carriera e poi
quando si è fatto strada nel mondo
della radio ad iniziare dal suo esordio
a Radio Deejay . Da dietro una consol-
le, che sarà uno dei nuclei fondamen-
tali della scena, il conduttore televisi-
vo e radiofonico nonchè showman
emiliano (è nato a Ravenna nel 1962
come Amedeo Umberto Rita
Sebastiani)  farà ascoltare il suo reper-
torio da dj-vocalist, la sua playlist, un
meraviglioso diario sentimentale arti-

colato anche dai suoi incontri con gli
ospiti. Hit prodotte in Italia diventate
successi planetari, canzoni d’autore e
brani internazionali che hanno fatto
ballare l’Italia e il mondo intero. Brani
con un infallibile potere evocativo,
senza tempo e così forte da coinvolge-
re il pubblico di tutte le generazioni.
Tanti per ora gli ospiti annunciati che
si alterneranno sul palco e che hanno
fatto la storia di questi tre decenni : da
gruppi come gli svedesi Europe, che
con la loro “The Final Countdown”nel
1986  hanno segnato un’epoca, ai
Village People con la super hits da
discoteca del 1978 “Y.M.C.A.”. Dagli
Alphaville e la loro  “Forever Young”
del 1984,  agli OPUS con la loro “Live
is life" sempre del 1984 . Alle star di
casa nostra come Gianna Nannini,
Loredana Bertè e Patty Pravo. Poi
ancora Roberto Vecchioni, Raf e
Umberto Tozzi, Alan Sorrenti con
“Figli delle stelle” del 1977, Rettore e
Gazebo, re della disco music con brani
come “I Like Chopin” e
“Masterpiece” ambedue super hits
della disco music italiana del '83.
Continuando con Orietta Berti,
Edoardo Bennato, Edoardo Vianello, i
Righeira “Vamos a la playa” e “Non
Tengo Dinero” del 1983, Marcella
Bella, Sabrina Salerno, Samantha Fox,
cantante britannica e sex symbol degli
anni ’80, regina delle classifiche inter-
nazionali con hit come  “Touch Me (I
Want Your Body)” (1986)  e
“Nothing’s Gonna Stop Me Now” del
1987. Ma non finisce qui, perchè
hanno dato la loro adesione anche
Ivana Spagna, Fausto Leali, Sandy
Marton artista croato scoperto da
Claudio Cecchetto con la sua popola-
rissima “People from Ibiza” del 1986,
Sergio Caputo, Tracy Spencer la can-
tante di disco dance inglese di “Run to
Me” del ‘87, Peppino Di Capri e, dul-
cis in fundo, Maurizio Vandelli  lea-
der dell' Equipe 84.Un cast stellare,
artisti leggendari, ricordi indelebili e
canzoni simbolo di un’epoca irripeti-
bile che grazie ad Amadeus torneran-
no   a riecheggiare in quello che, per la
memoria collettiva, è il vero Tempio
della Musica: l’Arena di Verona.

Daran
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“Un museo felliniano, sontuoso
come i suoi film”: è così che il
New York Times online, la prin-
cipale testata della più importan-
te città degli Stati Uniti, ha titola-
to l’articolo uscito martedì 31
agosto sul Fellini Museum, inau-
gurato a Rimini il 19 agosto. Il
sito del quotidiano americano,
con 70 milioni di accessi mensili,
ha posto la lente d’ingrandimen-
to sul nuovo sito museale con un
ampio articolo a firma di
Barbara Povoledo. Un vero
omaggio al celebre regista e alla
sua città, con il racconto delle
singole sale allestite nella cornice
rinascimentale di Castel

Sismondo, arricchito dall’elenco
dei film che hanno reso celebre il
regista vincitore di 5 Premi
Oscar, e da diverse interviste ai
curatori e ai personaggi che
hanno fatto parte del progetto.
L’articolo sottolinea anche la
modernità insita nel Museo, gra-
zie alle installazioni e agli scher-
mi interattivi che offrono i giusti
spunti, secondo la testata ameri-
cana, anche a quel pubblico che è
troppo giovane per aver visto i
film di Fellini nelle sale cinema-
tografiche. «Uno dei nomi più
importanti del cinema mondiale
- dichiara Andrea Corsini,
Assessore Regionale al Turismo

- ha finalmente una prestigiosa
“casa” nella sua Rimini, il Fellini
Museum, originale museo diffu-

so, unico al mondo, che ha
immediatamente richiamato
l’attenzione dei media interna-

zionali, tra cui l’illustre edizione
online del New York Times con i
suoi milioni di lettori.
Il cinema è per la nostra Regione,
che ha dato i natali a personag-
gio del calibro di Fellini,
Antonioni, Pasolini, Bertolucci,
Bellocchio, Avati e tanti altri - e
ospita una realtà come la
Cineteca di Bologna con il suo
prezioso laboratorio di restauro -
una risorsa importante, anche in
termini turistici. Dal 2019 pro-
muoviamo cineitinerari che per-
mettono di scoprire i luoghi di
nascita, ma anche i territori che
hanno ispirato i nostri cineasti
nel realizzare le loro opere più

amate ed hanno ospitato i loro
set. Un modo diverso e alternati-
vo di fare turismo che, grazie
anche al neonato Fellini
Museum, auspico porterà sem-
pre più ospiti internazionali in
Emilia Romagna». 
La giornalista, che ha visitato
personalmente il Museo nei
giorni scorsi, ha raccontato poi
come Fellini faccia parte di un
gruppo selezionato di registi
cinematografici di cui l’Oxford
English Dictionary ha trasforma-
to il nome in neologismo, defi-
nendo “Felliniesque” sinonimo
di “fantastico, bizzarro; sontuo-
so, stravagante”.
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